




Queridos hermanos(as):

Hemos vivido la alegría de 
celebrar los 50 años de nuestra 
corriente de gracia, Renovación 
en el Espíritu Santo o Renovación 
Católica Carismática, entonces 
surge una pregunta: ¿qué viene 
después de éstos 50 años?

Una pregunta que en lo per-
sonal debemos meditar cada uno 
de nosotros en el corazón. ¿Soy 
parte de la Renovación? ¿Es la 
Renovación parte de mi ser? ¿Es-
toy caminando en la Iglesia en un 
Pentecostés permanente?

Cuenta el Libro de los Hechos 
de los Apóstoles que llegado el 
día de Pentecostés, estaban to-
dos reunidos en un mismo lugar, 
derrepente vino del cielo un rui-
do como de una ráfaga de viento 
impetuoso, que llenó toda la casa 
donde se encontraban, se les apa-
recieron unas lenguas como de 
fuego, que dividiéndose se posa-
ron sobre ellos ¡Quedaron llenos 
del Espíritu Santo! Hech 2, 1-4.
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Carlos Arancibia
Director

Como consecuencia de su bau-
tismo en el Espíritu Santo cambió 
totalmente su vida para ellos.

a) En verdad conocieron la per-
sona, la misión de Jesús. El 
Espíritu Santo les testificó 
quién era Jesús, los llevó a la 
verdad completa.

b) Transformó su corazón. La 
efusión, la experiencia del Es-
píritu cambió su corazón de 
carne; le dio el mismo cora-
zón de Jesús.

c) Jesús centro su corazón. Ya 
no buscaban ser servidos, si 
no servir; ser amados, si no 
amar; ser comprendidos, si 
no comprender, de esta ma-
nera experimentaron la ver-
dad de aquella palabra de Je-
sús: “Hay más alegría en dar 
que recibir” (Hch 20,35).

d) Comenzaron a testificar con 
palabras poderosas. Esa mis-
ma mañana, Pedro tomó la 
palabra en nombre de toda la 
comunidad, y con un discur-

so de tres minutos convirtió a 
tres mil personas.

Hermanos el corazón del 
hombre/mujer sólo puede ser 
cambiado por Dios; se necesita 
pues, la renovación interior del 
hombre por el Espíritu de Dios 
que lo transforme.

La Renovación en el Espíritu 
Santo se suscitó en la Iglesia por 
la voluntad de Dios y con el Espí-
ritu Santo y nos dejó determina-
da una misión: mantener viva la 
llama de Pentecostés por el bau-
tismo en el Espíritu para toda la 
Iglesia.

La novedad, la buena noticia 
del Evangelio es un nuevo Espíritu 
que Jesús glorificado envía a los 
suyos para que puedan vivir la 
vida de los Hijos de Dios.

¡Ven Espíritu Santo y renueva 
la faz de la tierra!
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Durante la Vigilia Ecuménica 
de Pentecostés, el Papa Francisco 
aseguró que “la obra del Espíritu 
Santo transforma hombres cerra-
dos a causa del miedo, en valien-
tes testigos de Jesús”, como hizo 
por ejemplo con el apóstol Pedro, 
quien había negado tres veces a 
Cristo.

El Santo Padre presidió la vigi-
lia en el Circo Máximo de Roma 
y en la que participaron más de 
30 mil personas, la gran mayoría 
miembros de la Renovación Caris-
mática Católica Mundial que este 
2017 celebra su 50° aniversario 
de fundación.

Las celebraciones por el Jubi-
leo de Oro de la Renovación Ca-
rismática se iniciaron en la Santa 
Sede el 31 de Mayo con simpo-
sios, visitas a los centros de ora-
ción, entre otras actividades, y 
culminarán mañana con la Misa 
de Pentecostés que presidirá el 
Pontífice.

Ante los miles de fieles y 
miembros de otras confesiones 

cristianas, el Santo Padre recor-
dó el pasaje de los Hechos de los 
Apóstoles que narra la llegada 
del Espíritu Santo al cenáculo, 
donde estaban reunidos los dis-
cípulos de Jesús. “Hoy estamos 
aquí como en un cenáculo pero 
a cielo abierto porque no tene-
mos miedo. A cielo abierto, con 
el corazón abierto a la promesa 
del Padre. Todos reunidos, todos 
aquellos que profesamos que Je-
sús es el Señor”, afirmó.

El Pontífice recordó que la 
misión de los discípulos de Jesús 
es anunciar la Buena Nueva del 
Evangelio a todos los pueblos y 
que la paz es posible. Esto, afir-
mó, “es posible si estamos en paz 
entre nosotros los cristianos, pero 
no lo será si acentuamos las dife-
rencias y estamos en guerra entre 
nosotros”.

El Papa señaló que “es obvio 
que tenemos diferencias, pero 
deseamos ser una diversidad re-
conciliada”. En ese sentido, recor-
dó que la Renovación Carismáti-

ca Católica, a la que llamó “una 
corriente de gracia del Espíritu”, 
“nació ecuménica porque el Espí-
ritu Santo es el que crea la uni-
dad”.

En ese sentido, el Santo Padre 
señaló que se escogió el Circo 
Máximo para celebrar la Vigilia de 
Pentecostés “porque aquí duran-
te las persecuciones fueron marti-
rizados muchos cristianos, por la 
diversión de aquellos que estaban 
mirando”.

“Hoy existen más mártires 
que ayer. Aquellos que matan a 
los cristianos, no les preguntan si 
eres ortodoxo, católico, evangéli-
co, luterano o calvinista. No. ‘Tú 
eres cristiano’ y enseguida lo de-
güellan. Y esto es el ecumenismo 
de la sangre”, expresó.

Francisco dijo que “hoy es 
más urgente que antes la unidad 
de los cristianos. Unidos pero por 
obra del Espíritu Santo (…), y jun-
tos tratar de explicar las diferen-
cias, pero en camino” porque el 
Espíritu necesita el camino.

El Espíritu Santo 
convierte hombres temerosos 

en valientes cristianos, 
asegura el Papa

“Hoy es más 
urgente que antes 

la unidad de los 
cristianos. Unidos, 
pero por obra del 

Espíritu Santo

Vaticano, 03 Jun. 17 / 01:28 pm (ACI). 
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Jubileo de Oro de la 
Renovación Carismática

En su meditación, el Papa 
Francisco también se refirió a los 
50 años de la fundación de la Re-
novación Carismática Católica.

El Pontífice indicó que cuando 
una persona llega a los 50 años 
las fuerzas empiezan a decaer. 
Sin embargo, señaló que también 
“es un momento de la vida para 
reflexionar. Es el momento de la 
reflexión, la mitad de la vida, y 
yo les diría es el momento para 
ir adelante con más fuerza (…), 
agradeciendo por lo recibido y 
enfrentando lo nuevo con con-
fianza en la acción del Espíritu 
Santo”.

El Pontífice recordó que la 
Iglesia nace en Pentecostés. “El 
Espíritu Santo, la promesa del 
Padre anunciada por Jesucristo, 
es quien hace la Iglesia, la esposa 
del Apocalipsis; una única espo-
sa”, afirmó.

Asimismo, alentó a la Reno-
vación Carismática Católica a ser 
“un lugar privilegiado para tran-
sitar el camino hacia la unidad”. 
“Esta corriente de gracia es para 
toda la Iglesia, no sólo para algu-
nos; y ninguno de nosotros es el 
patrón y todos los demás servido-
res, todos somos siervos, todos 
somos servidores de esta corrien-
te de gracia”, señaló.

Francisco también destacó “el 
poder de la oración de alabanza”. 
“Puede ser que este modo de orar 
no le guste a algunos pero, es 
cierto que se inserta plenamente 
en la tradición bíblica”, afirmó.

El Papa indicó que el cristiano 
vive en su corazón el gozo del 
anuncio de la Buena Nueva, pero 
advirtió que una alabanza pro-
funda sin servicio a los demás “no 
basta”.

“Les deseo un momento de 
reflexión, de memoria de los orí-
genes, para dejar atrás todas las 

cosas añadidas por el propio yo y 
transformarlas en una escucha de 
la acción del Espíritu Santo que 
sopla donde quiere y como quie-
re”, invitó Francisco.

Previo a la vigilia, los miles de 
peregrinos venidos de 127 países 
recibieron el saludo de Michelle 
Moran, presidenta de los Servi-
cios de la Renovación Carismática 
Católica Internacional (ICCRS por 
sus siglas en inglés) y de Gilberto 
Barbosa, presidente de la Frater-
nidad Católica.

Asimismo, escucharon cuatro 
testimonios sobre la vocación, la 
familia, la curación y la evange-
lización; así como la meditación 
del P. Raniero Cantalamessa, pre-
dicador de la Casa Pontificia.

En la Vigilia de Pentecostés 
también estuvieron presentes lí-
deres evangélicos que durante la 
mañana fueron recibidos en au-
diencia por el Papa Francisco.

Papa Francisco durante 
la Vigilia Ecuménica de Pentecostés.
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Catequesis del Papa Francisco 
sobre abraham y la esperanza

El Papa saluda a los fieles 
en la Plaza de San Pedro. 
Foto: Lucía Ballester / ACI 

VATICANO, 29 Mar. 17 / 05:01 am (ACI).
El Papa Francisco habló de Abraham y de 

su “esperanza contra toda esperanza” 
que le hizo fiarse de Dios y salir de la 

desesperación.

Queridos hermanos y herma-
nas, ¡Buenos días!

El pasaje de la Carta de San 
Pablo a los Romanos que hemos 
apenas escuchado nos da un gran 
don. De hecho, estamos acos-
tumbrados a reconocer en Abra-
ham a nuestro padre en la fe; hoy 
el Apóstol nos hace comprender 
que Abraham es para nosotros 
padre de la esperanza; no sólo 
padre en la fe, sino padre en la 
esperanza. Y esto porque en su 
historia podemos ya aprehender 
un anuncio de la Resurrección, de 
la vida nueva que vence el mal y la 
misma muerte.

En el texto se dice que Abra-
ham creyó en Dios «que da vida a 
los muertos y llama a la existencia 
a las cosas que no existen» (Rom 
4,17); y luego se precisa: «Su fe 
no flaqueó, al considerar que su 
cuerpo estaba como muerto y 
que también lo estaba el seno de 
Sara» (Rom 4,19). Así, esta es la 

En una nueva Catequesis en la Audiencia 
General, pidió a los fieles abrir “sus corazones” 

porque la “fuerza de Dios llevará adelante y 
hará cosas milagrosas y les enseñará qué es 
la esperanza. Este es el único precio: abrir el 

corazón a la fe y Él hará el resto”.

“¡Esta es la paradoja y al mismo tiempo el 
elemento más fuerte, más alto de nuestra 
esperanza! Una esperanza fundada en una 

promesa que del punto de vista humano parece 
incierta e impredecible, pero que no disminuye 
ni siquiera ante la muerte, cuando a prometer 
es el Dios de la Resurrección y de la vida”, dijo 

Francisco. 

A continuación, el texto completo de la 
catequesis:
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A este punto, Pablo nos ayu-
da a poner en evidencia el víncu-
lo estrecho entre la fe y la espe-
ranza. Él. de hecho afirma que 
Abraham «creyó, esperando con-
tra toda esperanza» (Rom 4,18). 
Nuestra esperanza no se apoya 
en razonamientos, previsiones o 
cálculos humanos; se manifiesta 
ahí donde no hay más esperan-
za, donde no hay nada más en 
que esperar, justamente como 
sucedió con Abraham, ante su 
muerte inminente y la esterilidad 
de su mujer Sara. Era el final para 
ellos, no podían tener hijos y ahí, 
en esa situación, Abraham cree y 
tuvo esperanza contra toda espe-
ranza. ¡Y esto es grande! La gran 
esperanza hunde sus raíces en la 
fe, y justamente por esto es capaz 
de ir más allá de toda esperanza. 
Sí, porque no se funda en nues-
tra palabra, sino en la Palabra 
de Dios. También en este senti-
do entonces, estamos llamados 
a seguir el ejemplo de Abraham, 
quien a pesar de la evidencia de 
una realidad que parece destina-
da a la muerte, confía en Dios, 
«plenamente convencido de que 
Dios tiene poder para cumplir lo 
que promete» (Rom 4,21). Me 
gustaría hacerles una pregunta, 
¿eh?: ¿Nosotros, todos nosotros, 
estamos convencidos de esto? 
¿Estamos convencidos que Dios 
nos quiere mucho y que todo 
aquello que nos ha prometido 
está dispuesto a llevarlo a cumpli-
miento? Pero Padre, ¿Cuánto de-
bemos pagar por esto? (El Señor 
responde): “Hay un precio: abrir 
el corazón”. Abran sus corazones 
y esta fuerza de Dios llevará ade-
lante y hará cosas milagrosas y les 
enseñará qué cosa es la esperan-

za. Éste es el único precio: abrir el 
corazón a la fe y Él hará el resto.

¡Ésta es la paradoja y al mismo 
tiempo el elemento más fuerte, 
más alto de nuestra esperanza! 
Una esperanza fundada en una 
promesa que del punto de vista 
humano parece incierta e impre-
decible, pero que no disminuye ni 
siquiera ante la muerte, cuando 
a prometer es el Dios de la Resu-
rrección y de la vida. Esto no lo 
promete uno cualquiera, ¡No! 
Quien lo promete, es el Dios de la 
Resurrección y de la vida.

Queridos hermanos y herma-
nas, pidamos hoy al Señor la gra-
cia de permanecer instaurados no 
tanto en nuestras seguridades, en 
nuestras capacidades, sino en la 
esperanza que surge de la pro-
mesa de Dios, como verdaderos 
hijos de Abraham. Cuando Dios 
promete, lleva a cumplimiento 
aquello que promete. Jamás falta 
a su palabra. Y entonces nuestra 
vida asumirá una luz nueva, en 
la conciencia de que Quien ha 
resucitado a su Hijo, resucitará 
también a nosotros y nos hará de 
verdad una cosa sola con Él, junto 
a todos nuestros hermanos en la 
fe. Todos nosotros creemos. Hoy 
estamos todos en la plaza, alabe-
mos al Señor, cantaremos el Pa-
dre Nuestro, luego recibiremos la 
bendición… pero esto pasa. Pero 
ésto, también es una promesa de 
esperanza. Si nosotros hoy tene-
mos el corazón abierto, les asegu-
ro que todos nosotros nos encon-
traremos en la plaza del Cielo por 
siempre, que no pasa nunca. Y 
esta es la promesa de Dios. Y esta 
es nuestra esperanza, si noso-
tros abrimos nuestros corazones. 
Gracias.

experiencia a la cual estamos lla-
mados a vivir también nosotros. 
El Dios que se revela a Abraham 
es el Dios que salva, el Dios que 
hace salir de la desesperación y 
de la muerte, el Dios que llama a 
la vida. En la historia de Abraham 
todo se convierte en un himno al 
Dios que libera y regenera, todo 
se hace profecía. Y lo hace para 
nosotros, para nosotros que aho-
ra reconocemos y celebramos el 
cumplimiento de todo esto en 
el misterio de la Pascua. Dios, de 
hecho, «resucitó de los muertos a 
nuestro Señor Jesús» (Rom 4,24), 
para que también nosotros poda-
mos pasar en Él de la muerte a la 
vida. Y de verdad entonces Abra-
ham puede bien llamarse «padre 
de muchos pueblos», en cuanto 
resplandece como anuncio de 
una humanidad nueva –noso-
tros– rescatada por Cristo del pe-
cado y de la muerte e introducida 
una vez para siempre en el abrazo 
del amor de Dios.
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Hermanas(os) hemos cele-
brado con alegría y gozo en el 
alma el JUBILEO DE ORO, los 50 
años de la Renovación Católica 
Carismática en el mundo.

Este año 2017 quedará es-
crito en la historia, marcado en 
nuestros corazones la gracia, el 
amor y la misericordia de Dios 
con nosotros por regalarnos 
este tiempo para vivir y celebrar 
las “Bodas de Oro” de nuestra 
querida corriente de Gracia.

En un Encuentro Mundial en 
la ciudad de Roma; el día 1 de 
Junio en la “Audiencia Papal” en 

Encuentro Jubileo en Roma
la plaza San Pedro el 3 de Junio 
en Circo Massimo. El Encuentro 
concluyó con un llamamiento 
del Santo Padre antes de la ben-
dición Apostólica.

Hermanas y hermanos. 
Acuérdense: adoren a Dios 
nuestro Señor, éste es el funda-
mento, busquen la santidad en 
la nueva vida del Espíritu Santo, 
eviten la excesiva organización, 
salgan a Evangelizar por las ca-
lles, acuérdense que la Iglesia 
nació en salida esa mañana de 
Pentecostés, acérquense a los 
pobres y toquen en ellos “la car-

ne herida de Jesús”, por favor 
no enjaulen al Espíritu Santo.

Os pido una sola cosa: Cer-
canía. Cercanía a Cristo en la 
oración y en la adoración y cer-
canía a la gente, pueblo de Dios 
que os está confiado. Amad a 
vuestra gente, sed cercanos a la 
gente.

Carlos Arancibia
Revista Pentecostés

PENTECOSTÉS • N° 2626
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Encuentro Jubileo 
en Valparaíso

Como país celebramos el Jubileo de Oro de nuestra RCC en el 
mundo con un Encuentro Nacional en la Diócesis de Valparaíso, los 
días 7 y 8 de Octubre donde compartimos la alegría con nuestros 
hermanos de todo el país, desde Arica a Punta Arenas, de Cordillera 
a Mar, quienes volvieron a sus lugares de vida, un corazón lleno 
del Espíritu Santo, el testimonio de acogida y servicio del Equipo 
Nacional y las Comisiones de Servicio de la Diócesis.

Dieron realce al Encuentro Nacional nuestros invitados:
Monseñor Luis Morao, de la diócesis de Chalatenango, Salva-

dor. Obispo director espiritual CONCCLAT.
Jaime Pérez, saverdote eu-

dista del Minuto de Dios, Co-
lombia.

Sheny Figueroa de Góngo-
ra, presidente de CONCCLAT.
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¿Qué viene para estos 
50 años?

Toda esta enseñanza que he-
mos recibido es para despertar 
como Renovación Católica Caris-
mática, mirar y caer en la cuenta 
donde estamos viviendo espiri-
tualmente, qué es lo que tenemos 
que hacer.

Porque la Renovación en el 
Espíritu Santo es un Pentecostés 
Hoy, y Pentecostés es un bautismo 
en el Espíritu que necesitamos en 
forma constante como personas 
bautizadas, como Iglesia de Je-
sucristo para llevar adelante una 
Iglesia renovada, la obra de sal-
vación para todos los hombres y 
mujeres de este mundo.

Recordemos: Jesús después de 
haber convivido mucho tiempo 

con sus discípulos, una vez resu-
citado y habiéndoles hablado del 
Reino de Dios, como dice el Libro 
de los Hechos de los Apóstoles 
Hch. 1,6-11: “Jesucristo subió a 
los cielos...”, y es el Espíritu San-
to quien nos conduce y hace pre-
sente el Amor del Padre y el Hijo 
en medio de su pueblo. Somos la 
Iglesia y tenemos una responsabi-
lidad, mantener viva la llama de 
un Pentecostés permanente.

El Espíritu Santo nos suscitó 
en la Iglesia por voluntad de Dios 
nuestro Padre, para que este río 
de agua viva inunde la lglesia en 
este tiempo y nos dejó cinco ob-
jetivos, cinco metas concatenadas 
la una de la otra. Hermanos aquí 
está determinada nuestra misión, 
no tenemos que buscar nada más:

A) Promover una conversión per-
sonal, madura y continua a 
Jesucristo nuestro Salvador y 
Mesías.

B) Propiciar una apertura deci-
siva a la persona del Espíritu 
Santo, su presencia y su po-
der.

C) Fomentar la recepción y el uso 
de los dones y carismas del 
Espíritu Santo.

D) Animar la obra de Evangeliza-
ción en el poder del Espíritu 
Santo.

E) Impulsar el crecimiento pro-
gresivo en Santidad con los 
frutos del Espíritu Santo.

Hermanos(as) la Renovación 
Carismática Católica es Pentecos-
tés hoy; Cristo muerto, resucitado 
y glorificado, que, ungido por el 
Espíritu Santo, está henchido de 
Espíritu y lo derrama hoy.

Carlos aranCibia Q. 
revista PenteCostés

PENTECOSTÉS • N° 2628
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Eucaristía final...

Culminación: 8 de 
Octubre, momentos de 

oración y alabanza...
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Hemos llegado a ser cristocén-
tricos; y todos estamos conscien-
tes que hay muchas puertas cerra-
das y muchos comportamientos 
falsos, que nos impiden una ver-
dadera libertad de Hijos de Dios, 
frente a los otros, frente a noso-
tros mismo y frente a Dios. 

La disciplina del Espíritu Santo, 
es una llave muy importante para 
abrir todas esas puertas cerradas 
que bloquean nuestro crecimiento 
espiritual. Todos sabemos lo que 
significa la palabra disciplina: po-
ner en orden. El solo escuchar la 
palabra nos pone en guardia. No 
es un chiste pedir la disciplina del 
Espíritu Santo. 

Leemos en San Juan 14,26: 
”Pero el Paráclito, El Espíritu Santo, 
que el Padre enviara en mi nom-
bre, os lo enseñara todo y os recor-
dara todo lo que yo os he dicho”. 

Pedir la disciplina del Espíritu 
Santo es una gracia que está en 
la voluntad de Dios de darnos; 
porque está en su voluntad que 
seamos perfectos como Él, y Él 
es todo amor y el amor es la llave 
esencial del cristiano. 

Se debe pedir además la dis-
ciplina del Espíritu Santo, porque 
es el modo de llegar a ser testigos 
de la vida; si convencemos a otros, 
no es porque hablamos mucho de 
Jesús, sino porque somos testigos 
de la transformación que Cris-
to hizo en nosotros. Finalmente 
¿Qué es la Disciplina del Espíritu 
Santo? La disciplina del Espíritu 
Santo es una dirección especial 

del Espíritu Santo, para todos los 
cristianos; y por intermedio de la 
cual corrige, enseña, purifica, ha-
ciéndonos ver nuestros compor-
tamientos erróneos, indicándolos 
por medio de signos, por la Pala-
bra, los carismas, por signos físi-
cos, por sentimientos, etc. 

Esta dirección del Espíritu San-
to, cuando se pide, es de tal ma-
nera evidente, que es imposible 
dejarla pasar de largo. 

Cuando vemos la definición, 
vemos que pedir esta disciplina 
no es un juego, requiere una gran 
valentía. 

Jesús nos invita a enseñar con 
el testimonio y para ser testimonio 
tengo que dejarme transformar 
por..., esta transformación supone 
un deseo en mi de seguir a Cristo 
y por tanto también está en el de-
seo de Cristo. 

Cuando nos presentamos fren-
te al Señor, nos damos cuenta que 
tenemos una serie de actitudes 
que no son justas, pues tenemos 
que buscar una nueva experiencia 
de Dios cada vez más profunda. 

Dios es el más interesado que 
la filiación divina sea algo real en 
nosotros. Y en esa filiación divi-
na la libertad es algo esencial, Jn. 
8,36: “Si, pues, el Hijo os da la li-
bertad, seréis realmente libres”. 

Estamos llamados a ser cada 
vez mas cristocéntricos; pero todos 
tenemos puertas cerradas que nos 
hacen ver, juzgar, escuchar y hacer 
elecciones torcidas. Es imposible 
crecer si no hay higiene espiritual. 

Juan 16,13 dice: “Cuando ven-
ga él, el Espíritu de la verdad, os 
guiará hasta la verdad completa; 
pues no hablará por su cuenta, 
sino que hablará lo que oiga, y 
os anunciará lo que ha de venir”. 
El Espíritu Santo nos muestra, no 
para aplastarnos, sino para que 
entre más luz en nosotros y poda-
mos llegar a ser plenamente obla-
tivos y cristocéntricos y por tanto 
abiertos a la sociedad del amor, 
que no excluye persona. 

¿Cómo funciona esta discipli-
na del Espíritu Santo? 

Puedo decir que como un se-
máforo que detiene el tráfico. El 
Señor nos ha hecho con delicade-
za extrema. Salmo 8,6; “Apenas 
inferior a un Dios le hiciste, coro-
nándole de gloria y de esplendor”. 

El Espíritu Santo respeta esa 
creación de Dios y actúa también 
con delicadez, mostrándonos un 
comportamiento torcido; pero 
no se queda ahí, sino que hace la 
verdad en nosotros, mostrando 
la raíz, es decir, el momento y la 
causa de porqué construimos un 
mecanismo de defensa.

Somos creados con una ad-
hesión hacia el amor; si ese va-
cío no está lleno, se produce en 
nosotros una falta de aceptación 
de nosotros mismos, y comenza-
mos a jugar los diferentes roles, 
a ponernos máscaras para dar la 
respuesta que se exige de noso-
tros, a nuestros padres, la familia, 
la escuela, la sociedad, el trabajo, 
etc.

EnsEñanza:
La disciplina 

del Espíritu santo 
Nelly Astelli
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El comportamiento erróneo 
se hace habitual en nosotros, es 
nuestro vestido,nuestra segunda 
naturaleza; y cuando encontra-
mos al Dios vivo, también busca-
mos el rol, la significación, el reco-
nocimiento de diversas maneras; 
y es ahí cuando la disciplina del 
Espíritu Santo juega un papel de-
cisivo, sacando todas las máscaras 
que nos hemos ido poniendo a 
través de los años.

Uno de los signos más grandes 
que da el Espíritu Santo cuando 
hemos caído en el pecado, en 
la debilidad o hemos agredido 
el amor, es la tristeza. En Efesios 
4,30: “No entristezcáis al Espíritu 
Santo de Dios, con el que fuisteis 
sellados para el día de la reden-
ción“.

Como estoy persuadida que 
entendemos mucho mejor las co-
sas a base de testimonios,vamos 
a ellos.

“Cierto día vino un joven a 
verme, diciendo que sentía una 
gran tristeza y como sabía que 
eso no era de Dios, quería que 
lo ayuden a discernir la razón de 
este sentimiento. Comenzamos a 
orar, y en ese momento determi-
nado me dijo; Ya se por qué estoy 
triste: robé en un supermercado 
unas bolsitas de caramelo y unos 
pequeños juguetes. Yo pedí la dis-
ciplina del Espíritu Santo, no está 
bien lo que hice ¿Qué puedo ha-
cer? Yo le contesté, con la misma 
astucia que robaste esas bolsitas, 
las puedas devolver, anda.

Una hora después me contaba 
que la paz que lo había inundado 
no la había conocido nunca“. 

Cuando hemos pedido esta 
Disciplina, el Espíritu Santo nos 
muestra mucho a través de sen-
timiento, nuestros malos com-
portamientos con el prójimo tan 
lejanos del amor. “En esto cono-
cerán todos que sois discípulos 
míos, si os tenéis amor los unos a 
los otros“.

“Un día Jueves, que es el día 
de nuestra reunión de oración 
semanal, llegó una hermana pi-
diendo oración antes de comen-
zar nuestra reunión; según ella 
se sentía oprimida, asustada, no 
sabía describir bien su estado de 
ánimo, nosotros oramos, hicimos 
la reunión, pero nada calmó la 
aflicción de nuestra hermana. Al 
jueves siguiente llegó en el mismo 
estado.

Iniciamos la oración desde el 
comienzo el tema que desarrolla-
ba el Espíritu Santo fue el aban-
dono en las manos de la Provi-
dencia. Había transcurrido como 
un cuarto de hora cuando sentí 
el impulso de abrir la Biblia, mis 
ojos se fijaron en el versículo 1 
del capítulo 7 de San Mateo; no 
lo leí porque pensé que no tenía 
relación con el tenor de la oración 
pero dejé abierta la Biblia, el ver-
sículo se agrandaba y achicaba, 
perdí la paz, hasta que en un mo-
mento determinado no pude más 
y lo dije en voz alta: “No juzguéis, 
para que no seáis juzgados“. La 

hermana en cuestión, en la última 
fila, dio un grito y se puso a llorar, 
¿Cuál fue su testimonio? Frente 
a la puerta de su casa tenía una 
escala de madera para bajar a la 
calle. Un día de invierno, al levan-
tarse, encontró la escala hecha pe-
dazos; inmediatamente culpó a su 
vecino llenándolo de improperios, 
y amargándole la vida no solo a él 
sino a toda la familia. Ella había 
pedido la disciplina del Espíritu 
Santo y el Señor con el versículo 
le había mostrado claramente su 
pecado y pedía perdón a Dios y 
pensaba también pedir perdón al 
vecino y a la familia.

Testimonio del jueves siguien-
te: había orado con mucho arre-
pentimiento y alabanza, se había 
disculpado con sus vecinos y lo 
más extraordinario fue que su her-
mano que casi nunca lo veía por 
su casa vino a decirle: ¿sabes?, 
he decidido hacerte un regalo, te 
haré una escala de cemento para 
que nadie te la destroce“.

Lo que significa en crecimien-
to espiritual y responsabilidad 
frente a Dios esta Disciplina del 
Espíritu Santo, lo pueden decir 
todos aquellos hermanos que 
han sido transformados por el 
Señor,cuando sin miedo y cansa-
dos de repetir los mismos errores 
y de vivir una vida espiritual me-
diocre, pidieron con sinceridad y 
valentía esta Disciplina y fueron 
lanzados a la más extraordinaria 
aventura con Nuestro Señor Jesu-
cristo.
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Las autoridades de la Con-
ferencia Episcopal de Chile, en-
cabezadas por su presidente, 
Monseñor Santiago Silva, Obispo 
Castrense, dieron a conocer las 
conclusiones de esta asamblea 
plenaria que se realizó en Punta 
de Tralca desde el lunes 24 al vier-
nes 28 de Abril.

1. Al concluir nuestra Asam-
blea Plenaria, los Obispos de Chile 
dirigimos una palabra a la socie-
dad chilena, especialmente a las 
comunidades católicas. Lo hace-
mos desde un especial agradeci-
miento al Señor por la experiencia 
que vivimos en la reciente visita 
Ad Limina, en la que hemos sido 
acogidos, escuchados, animados 
y confirmados por el Santo Pa-
dre Francisco en nuestra misión 
evangelizadora. Su lúcida mirada 
sobre la realidad nos interpela 

asamblea Plenaria 
de la Conferencia 

Episcopal de Chile
Aporte de Eliana Agneses

113ª
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a seguir proclamando la Buena 
Noticia de Jesús en este tiempo, 
en nuestro país y en cada una de 
nuestras diócesis.

2. El Misterio Pascual, que 
hemos celebrado especialmen-
te en Semana Santa, nos reaviva 
la esperanza. La persona de Je-
sús Resucitado fue la respuesta 
a las preguntas, al miedo y a la 
incertidumbre de sus discípulos 
consternados por la violencia y el 
escándalo de la cruz. Desde la re-
surrección, Cristo se hace presen-
te en medio de sus discípulos, en-
tregándoles el don de la paz (Cf. 
Jn 20,19) para que tengan Vida 
en su nombre. 

3. Junto a ustedes, en nues-
tras comunidades, hemos perci-
bido en el último tiempo algunos 
signos que perturban la paz y 
generan inquietud. A nivel inter-

nacional, nos preocupan la situa-
ción en Siria y varias otras nacio-
nes golpeadas por la violencia, el 
beligerante discurso de algunos 
líderes y la amenaza de una ofen-
siva nuclear. En la región, expre-
samos nuestra cercanía al pueblo 
de Venezuela, que vive una situa-
ción política, económica y social 
muy delicada. Desde esta asam-
blea hemos enviado una nota de 
solidaridad a nuestros hermanos, 
a través de la Conferencia Episco-
pal Venezolana. Como una luz de 
esperanza miramos el proceso de 
pacificación en Colombia, tierra 
que se prepara a recibir al Papa 
Francisco.

4. En nuestro país, nos pre-
ocupa la grave crispación del 
debate social y político, especial-
mente en este año electoral. No 
nos dejemos provocar por un 
ambiente de agresión y descali-
ficación que cierra sus puertas a 
toda confianza. Que la consigna 
rápida y populista no sustituya a 
los argumentos de fondo, ni que 
el cálculo desplace a los valores. 
Entre los asuntos más delicados, 
reiteramos nuestra opción por 
toda vida humana y la dignidad 
de la persona, hoy amenazada 
por las iniciativas que promueven 
el aborto como una salida a situa-
ciones de gran dolor humano que 
requieren más bien comprensión 
y acompañamiento. Junto a uste-
des, nos duelen y preocupan las 
diversas situaciones de corrupción 
en diferentes ámbitos de la socie-
dad. Creemos que no pueden ser 
tratados de forma acelerada ni 
acalorada temas tan relevantes y 

prioritarios, como las pensiones 
dignas, la reforma a la educación 
superior y la situación de los mi-
grantes, que requiere una nueva 
legislación.

5. Queremos reconocer de un 
modo particular a tantos jóve-
nes que harán, desde su propia 
experiencia de fe, su aporte a la 
preparación del Sínodo sobre los 
jóvenes, la fe y el discernimien-
to vocacional, convocado por el 
Santo Padre para el año próxi-
mo. Para muchos jóvenes, creer 
en Chile significa ponerse a tra-
bajar, servir a los demás. De esto 
hemos sido testigos en momen-
tos de tragedia. Invitamos a los 
jóvenes a ayudar a que este país 
renueve sus liderazgos con pro-
puestas que busquen siempre la 
promoción humana integral, con 
una preocupación especial por los 
más vulnerables y sencillos.

6. En este tiempo gozoso de 
Pascua, aportemos la esperanza 
con cada una de nuestras actitu-
des. Creamos en Chile y los chi-
lenos. Nos unimos a la plegaria 
del Papa Francisco en su Mensa-
je Pascual de este año: “Que en 
los momentos más complejos y 
dramáticos de los pueblos, el Se-
ñor Resucitado guíe los pasos de 
quien busca la justicia y la paz”. 
Confiamos estos anhelos a la Vir-
gen del Carmen, Madre de Chile. 
Que con Cristo Resucitado, sem-
bremos esperanza y regalemos la 
paz. 

los obisPos de la ConferenCia 
ePisCoPal de Chile

Punta de tralca, 28 de abril de 2017

Los obispos destacan el valor de la paz para 
los pueblos. Es así como el mensaje de esta 
conferencia fue especialmente dedicado a las 
comunidades católicas.
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La casa, inaugurada el 10 
de Junio bajo el patronazgo de 
Nuestra Señora del Valle, fue 
construida con un aporte eco-
nómico del Papa, en un predio 
donado por el Obispado de Ca-
tamarca.

En la Misa de inauguración, 
el Obispo dio tres consejos para 
salir de la esclavitud de las adic-
ciones: la vida comunitaria, la 
oración y el trabajo.

En primer lugar propuso “la 
vida comunitaria en la que Jesús 
será el centro”, ya que “el gran 
mal de este mundo es el indivi-
dualismo, la familia rota, los vín-
culos sociales rotos y eso genera 
las adicciones”.

“La adicción es fruto del indi-
vidualismo que se vive en nues-
tros tiempos”, aseguró el Prela-
do.

Por Bárbara Bustamante

Pixabay

Buenos Aires, 13 Jun. 17 / 
10:18 pm (ACI)

El Obispo de Catamarca en 
el noroeste de Argentina, 

Mons. Luis Urbanc, propuso 
tres consejos prácticos para 

salir de la esclavitud de 
las adicciones, durante la 

inauguración de una casa de 
rehabilitación de jóvenes con 

estos problemas.

Obispo ofrece
3 consejos 

para salir de la 
esclavitud de las 

adicciones
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“Orar es hablar con Jesús, el liberador 
de la humanidad, el que devuelve 

la dignidad al ser humano”.

En segundo lugar, alentó a vi-
vir “una oración hecha con gozo, 
metódica, que se hace con tena-
cidad, venciendo el desgano”, ya 
que “orar es hablar con Jesús, 
el liberador de la humanidad, el 
que devuelve la dignidad al ser 
humano”.

Finalmente, el trabajo, que es 
“es el ejercicio de la tarea más 
importante que Dios le ha deja-
do al hombre, que es cuidar la 
creación”.

“Van a tener un hermoso lu-
gar para encontrarse con la crea-
ción, donde uno puede descubrir 
la belleza del poder de Dios”, 
dijo Mons. Urbanc.

Al finalizar la Eucaristía, dos 
jóvenes de la comunidad acom-
pañaron el Santísimo Sacramen-
to llevado en procesión por el 

Obispo hasta el sagrario de la 
casa, donde se guardará para su 
adoración.

La casa de rehabilitación, 
cuya construcción comenzó en 
2015, será atendida por la comu-
nidad Cénaculo con el apoyo de 
la Pastoral de Adicciones.

La comunidad Cenáculo nació 
en Italia el 16 de Julio de 1983, 
para acoger a jóvenes adictos. 
En 1998 obtuvo la primera apro-
bación eclesiástica y en 2009 el 
Consejo Pontificio para los Laicos 
aprobó su reconocimiento Aso-
ciación Internacional de Fieles.
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Por Blanca Ruíz

Obispo explica 
condiciones para que 
divorciados en nueva unión 
accedan a la comunión

Madrid, 28 Mar. 17 / 11:46 am (ACI).- 
Mons. Juan Antonio Reig Pla, Obispo de 
Alcalá de Henares en España, recordó que 
los divorciados en nueva unión no pueden 
acceder a la comunión eucarística, aunque 
precisó las condiciones en las que esto po-
dría ser posible, siempre de acuerdo a las 
normas de la Iglesia Católica.

Así lo indicó el Prelado en el documen-
to criterios y disposiciones para el acom-
pañamiento de los bautizados divorciados 
y que viven en otra unión publicado en el 
sitio web de su diócesis.

PENTECOSTÉS • N° 26216
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“La familia cristiana y la escuela católica, 
minorías creativas para la renovación 
de la sociedad”

El Obispo de Alcalá explicó que 
actualmente “siguen vigentes, las 
condiciones objetivas exigidas por 
el Magisterio de la Iglesia para po-
der acceder a la recepción de los 
sacramentos”.

Mons. Reig Pla refirió que la 
Iglesia “reafirma su praxis de no 
admitir a la comunión eucarística 
a los divorciados que se casan otra 
vez”.

Esto, resaltó, se debe a que “su 
estado y situación de vida contra-
dicen objetivamente la unión de 
amor entre Cristo y la Iglesia, sig-
nificada y actualizada en la Euca-
ristía”.

Las condiciones a las que hace 
referencia están plasmadas en la 
exhortación apostólica Familiaris 
consortio de San Juan Pablo II, 
en la exhortación apostólica Sa-
cramentum caritatis de Benedicto 
XVI, y en el Catecismo de la Igle-
sia Católica. Es en este marco que 
debe leerse la exhortación apostó-
lica Amoris laetitia del Papa Fran-
cisco.

¿Cómo un divorciado en nueva 
unión podría acceder a la comu-
nión?

El Obispo señaló la importan-
cia de una vida cristiana coheren-
te, que lleve luego a “la recon-
ciliación en el sacramento de la 
Penitencia”.

En este caso, y de acuerdo a 
la exhortación Familiaris consor-
tio de San Juan Pablo II, la abso-
lución “puede darse únicamente 
a los que, arrepentidos de haber 
violado el signo de la Alianza y de 
la fidelidad a Cristo, están sincera-
mente dispuestos a una forma de 
vida que no contradiga la indiso-
lubilidad del matrimonio”.

Es decir que “cuando el hom-
bre y la mujer, por motivos serios, 
-como, por ejemplo, la educación 
de los hijos- no pueden cumplir la 
obligación de la separación, ‘asu-
men el compromiso de vivir en 
plena continencia, o sea de abs-
tenerse de los actos propios de los 
esposos’”.

En ese sentido, Mons. Reig 
Pla recuerda que se trata de “un 
requisito objetivo que no admite 
excepciones y cuyo cumplimiento 
debe ser objeto de atento discer-
nimiento en el fuero interno; nin-
gún sacerdote se puede conside-
rar con la autoridad de dispensar 
esta exigencia”.

Itinerario catecumenal
El Obispo de Alcalá afirmó que 

la propuesta del Papa Francisco 
en la exhortación Amoris laetitia 
“consiste en impulsar un acerca-
miento mayor a todas las perso-
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Iniciar un camino que, 
paso a paso, 
les acerque más 
a Cristo.

nas que viven un ‘amor herido y 
extraviado’ y en promover itine-
rarios que permitan a quienes se 
hallan en situaciones irregulares 
el regreso a una vida conforme a 
las palabras de Jesús”.

Mons. Reig Pla aseguró que 
“el discernimiento que el Papa 
nos pide se refiere al camino que 
estamos llamados a recorrer, y no 
a la meta que debemos alcanzar. 
Pues la Iglesia sólo tiene una meta 
que proponer al hombre: el modo 
de vida que Jesús nos enseñó y al 
que nos introduce en los sacra-
mentos”.

Por eso, el itinerario que pro-
pone el Obispo es el mismo de los 
inicios de la Iglesia, cuando mu-
chos pedían el Bautismo desde 
una vida apartada de las exigen-
cias cristianas.

Se trata de un “itinerario ca-
tecumenal que incluía un cambio 
importante en el modo de vivir 
que debía comprobarse para po-
der acceder a los sacramentos”.

Mons. Reig Plá animó “a to-
dos los hermanos divorciados en 
situación irregular a acercarse a 
la comunidad cristiana para par-
ticipar de su vida y acompaña-
miento” para que puedan “iniciar 
un camino que, paso a paso, les 
acerque más a Cristo, profundi-
zando en el Evangelio del matri-
monio, instituido por Dios en el 

principio como unión indisoluble 
de hombre y mujer y transforma-
do por Cristo en signo vivo y efi-
caz de su amor a la Iglesia”.

“La meta de este camino será 
que estos bautizados puedan vivir 
de acuerdo con las palabras de Je-
sús. Sólo cuando estén dispuestos 
a dar este paso podrán recibir la 
absolución sacramental y la santa 
Eucaristía”, aseguró el Prelado.

Según explica Mons. Reig Pla, 
en la Exhortación apostólica del 
Papa Francisco, Amoris laetitia, 
se precisa que en “los casos de 
situaciones irregulares”, se ha de 
proceder “siempre ‘de acuerdo 
a la enseñanza de la Iglesia y las 
orientaciones del Obispo’”.

El Prelado propuso tomar 
las indicaciones del vademecum 
“acompañar, discernir, integrar”, 
presentado en el Congreso “La 
familia cristiana y la escuela ca-
tólica, minorías creativas para la 
renovación de la sociedad” como 
“criterio para desarrollar una nue-
va pastoral familiar a partir de la 
Amoris laetitia.

Para cualquier duda o necesi-
dad relacionada con “situaciones 
irregulares”, el Obispo ha puesto 
a disposición de los sacerdotes y 
familias de la diócesis de Alcalá 
de Henares el Centro diocesano 
de Orientación Familiar, Regina 
Familiae.

PENTECOSTÉS • N° 26218



NOVIEMBRE • DICIEMBRE 2017 19

DESAFÍO PERSONAL
Resistencia o Docilidad al Espí-

ritu Santo. Homilia del Papa Fran-
cisco comentando la lectura del 
día y la frase de Esteban:

“¡Tercos! Ustedes oponen 
siempre resistencia al Espíritu 
Santo” (Hech 7, 51-8, 1). 

Esteban se lo recuerda a quie-
nes persiguieron a los profetas y 
después de haberlos asesinado les 
construyeron una “hermosa tum-
ba” y recién entonces los venera-
ron. ”¡Necios y duros de corazón 
porque no creen en todo lo que 
dijeron los profetas!

Siempre existe entre nosotros 
esa resistencia al Espíritu Santo. 
Para decirlo claramente, el Espíri-
tu Santo nos da fastidio. Porque 
nos mueve, nos hace caminar, 
empuja a la Iglesia hacia adelan-
te... Y nosotros estamos como 
Pedro en la transfiguracion “¡Ah, 
que bello estar todos así juntos 
!”... pero que no nos de fastidio. 

Queremos que el Espíritu San-
to se duerma... queremos some-
ter al Espíritu Santo, y esto no 
va, porque Él es Dios y Él es ese 
viento que va y viene y uno no 
sabe dónde. Es la fuerzade Dios, 
es quien nos da la consolación y 

Fuente: tomado del libro 
EL PAPA Y LA RENOVACIÓN. 

Padre Diego Jaramillo
Adaptado por revista Pentecostés

¿Qué desafíos como 
Renovación Carismática 
nos presenta esta visita en lo 
personal, social, eclesial?

La visita del Santo Padre Francisco es una muy buena 
noticia, en lo Personal, Social, Eclesial para todo 
nuestro país. Que él nos visite, que se encuentre con 
los chilenos, especialmente con aquellos que sufren, 
nos ayuda a propiciar una cultura del encuentro entre 
nosotros. Es una buena noticia porque en el nos visita 
Jesucristo el Señor. Probablemente nos haga sentir 
incómodos, porque tocará problemas que son muy 
críticos en nosotros, en la sociedad, en la Iglesia. Lo 
positivo es que los aborda desde una vereda distinta a 
la política. Los aborda desde el Evangelio de Jesucristo, 
y en esto tenemos que estar atentos a los desafíos que 
nos dejará en sus mensajes.
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la fuerza para ir adelante ¡Ir ade-
lante! Y esto da fastidio. La como-
didad es más linda. 

No queremos cambiar. Aún 
más, hay voces que dicen que 
quieren ir hacia atrás. Esto se 
llama ser tercos, se llama querer 
someter al Espíritu Santo, esto se 
llama volverse necios y duros de 
corazón. (...) Sucede lo mismo 
también en nuestra vida personal. 
El Espíritu nos empuja a recorrer 
un camino más evangélico y noso-
tros oponemos resistencia. 

No oponer resistencia al Espíri-
tu Santo: esta es la gracia que yo 
querría que todos nodotros pidie-
ramos al Señor.

DESAFÍO SOCIAL
Homilia del Santo Padre 30 

Mayo 2016 en Santa Marta Vati-
cano. 

que no espera en las promesas 
de Dios. Un pueblo sin memoria, 
sin profecía y sin esperanza. A los 
jefes del pueblo, en concreto, les 
interesa levantar una muralla de 
leyes, un sistema jurídico cerra-
do, y nada más. La memoria no 
les interesa. ¿La profecía? “¡mejor 
que no vengan los profetas”! ¿Y 
la esperanza? “Bueno ¡alguno la 
verá! Es el sistema por el que le-
gislan: doctores de la ley, teólogos 
que siempre van por la casuística y 
no permiten la libertad del Espíri-
tu Santo; no reconocen el don de 
Dios, el don del Espíritu, si no que 
lo encierran, porque no permiten 
la profecía ni la esperanza. Ese es 
el sistema al que Jesús habla. Un 
sistema de corrupción, de munda-
nidad y de conscupiscencia, como 
dice San Pedro en (1era de Ped 1,1-
7). 

Un pueblo es libre, una Iglesia 
es libre cuando tiene memoria, 
cuando deja sitio a los profetas, 
cuando no pierde la esperanza. 

Nos vendrá bien hacernos es-
tas preguntas:

¿Soy capaz de abrir el corazón 
a los profetas al mensaje de Dios?

¿Tengo esperanza en las pro-
mesas de Dios?

UN DESAFIO EN LO ECLESIAL 
COMO RCC

En palabras del Papa Francisco 
el 3 de julio del 2015 en la plaza 
San Pedro se dirigió a la Renova-
ción Carismática Católica. 

Muy queridos hermanos, her-
manas:

Para referirme a esta corrien-
te de gracia, lo haré con las pa-
labras del Cardenal León Joseph 
Suenens, gran protector de la Re-
novación Carismática. En primer 
lugar, allí él recuerda la extraordi-
naria figura de una mujer que hizo 
mucho al inicio de la Renovación 
Carismática; era su colabodora, y 
gozaba también de la confianza 
y el afecto del Papa Paulo Vl. Me 

Hoy nos movemos entre dos: 
actitudes, el encarcelamiento de la 
ley, que todo lo delimita, y el soplo 
liberador de la profecía, que lleva 
más allá de los límites. En la vida 
de la fe, el exceso de confianza 
en la norma puede ahogar el va-
lor de la memoria y el dinamismo 
del Espíritu. Jesús, en el Evangelio 
de (Mc 12, 1-12), se lo demuestra 
a escribas y fariceos que quieren 
hacerlo callar, con la parábola de 
los viñadores homicidas. Contra el 
dueño, que para ellos plantó, con-
fiándosela, una viña bien organi-
zada, los campesinos contratados 
deciden rebelarse, apelando y ma-
tando uno a uno a los siervos que 
el dueño les envía para reclamar 
la cosecha que le corresponde. El 
culmen del drama es el asesinato 
del único hijo del dueño, acto que 
podría suponer, piensan equivoca-
damente los agricultores quedarse 
ellos con toda la herencia. 

Matar a los siervos y al hijo; 
imagen de los profetas y de Cristo 
muestra la imagen de un pueblo 
encerrado en sí mismo, que no 
se abre a las promesas de Dios, 
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refiero a Verónica O’brien: fue ella 
quien pidió al Cardenal que fue-
ra a Estados Unidos para ver lo 
que estaba sucediendo, para ver 
con sus ojos lo que ella conside-
raba obra del Espíritu Santo. Fue 
entonces cuando el Cardenal Sue-
nens conoció la Renovación Ca-
rismática, que definió como una 
“corriente de gracia”, y la persona 
clave para mantenerla en la Igle-
sia. El Papa Paulo VI, en la misa del 
Lunes de Pentecostés de 1975, le 
dio gracias con estas palabras “En 
el nombre del Señor, le agradesco 
por haber conducido la Renova-
ción Carismática al corazón de la 
Iglesia”.

No es una novedad de hace 
algunos años; la Renovación Ca-
rismática tiene esta larga historia, 
y en la homilia de aquella misa el 
Cardenal dijo ”Que la Renovación 
Carismática pueda desaparecer 
como tal y transformarse en una 
gracia pentecostal para toda la 
Iglesia“; para ser fiel a su origen, 
el río debe perderse en el océa-
no. Si el río se detiene, el agua 
se estanca; si la Renovación, esta 
corriente de gracia, no termina en 
el océano de Dios, en el amor de 
Dios, trabaja para sí misma y esto 
no es de Jesucristo, esto es del 
maligno, del padre de la mentira. 

LA RENOVACION VIENE DE 
DIOS Y VA A DIOS. El Papa Pablo 
VI bendijo esto.

Es un desafío para todos no-
sotros. 

“Uno no forma parte de la 
Renovación, sino más bien la Re-
novación llega a ser parte de no-
sotros, con la condición de que 
aceptemos la gracia que nos ofre-
ce. 

Y les pido tomar la iniciativa 
para crear vínculos de confianza y 
cooperación con los obispos, que 
tienen la responsabilidad pastoral 
de guiar al cuerpo de Cristo, in-
cluida la Renovación Carismática. 
Comiencen a iniciar iniciativas 

necesarias para que todas las rea-
lidades Carismáticas nacidas de 
esta corriente de gracia puedan 
relacionarse, con estos lazos de de 
confianza y cooperación, directa-
mente con sus obispos, allí donde 
se encuentren. 

Hermanos, hermanas hemos 
celebrado lo 50 años de esta co-
rriente de gracia, y como podemos 
ver el desafío es grande, este río de 
gracia tiene que inundar la Iglesia, 
no es con nuestra fuerza, sino con 
el poder del Espiritu Santo.
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1. Jesús instituyó la 
Eucaristía

Jesús reunido con sus após-
toles en la Última Cena institu-
yó el sacramento de la Eucaris-
tía: “Tomen y coman; esto es mi 
cuerpo…” (Mt, 26, 26-28). De 
esta manera hizo partícipes de su 
sacerdocio a los apóstoles y les 
mandó que hicieran lo mismo en 
memoria suya.

2. Eucaristía significa 
“Acción de gracias”

La palabra Eucaristía, derivada 
del griego ?????????? (eucharis-
tía), significa “Acción de gracias” 
y se aplica a este sacramento por-
que nuestro Señor dio gracias a 
su Padre cuando la instituyó. Ade-
más, porque el Santo Sacrificio de 
la Misa es el mejor medio de dar 
gracias a Dios por sus beneficios.

3. Cristo se encuentra 
de forma íntegra en el 
Sacramento del Altar

El Concilio de Trento (siglo 
XVI) define claramente: “En el 
Santísimo Sacramento de la Eu-
caristía se contiene verdadera, 
real y sustancialmente el Cuerpo 
y Sangre de nuestro Señor Jesu-
cristo, juntamente con su Alma y 
Divinidad. En realidad Cristo ínte-
gramente”. Asimismo, en el De-
recho Canónico de la Iglesia nin-
guna otra festividad recibe tanta 
atención como la Solemnidad del 
Corpus Christi.

4. Los sucesores de los 
apóstoles convierten el 
pan y el vino en Cuerpo y 
Sangre de Cristo

En la Santa Misa, los obispos 
y sacerdotes convierten realmen-
te el pan y el vino en el Cuerpo y 
Sangre de Cristo durante la con-
sagración; el proceso es llamado 

que todo cristiano 
debe saber del 
Corpus Christi 

Redacción Central, 
15 Jun. 17 / 08:10 am (ACI).

A lo largo de los siglos la Iglesia y los santos han animado 
a los fieles a amar la Eucaristía, e incluso hay quienes 

han dado su vida por protegerla. Hoy en la Solemnidad 
del “Corpus Christi” te presentamos 10 cosas que todo 

cristiano de saber en torno a este gran milagro

Transubstanciación. La Solemni-
dad del Corpus Christi una de las 
cinco ocasiones en el año en que 
un Obispo no puede estar fuera 
de su diócesis, salvo por una ur-
gente y grave razón.

5. Se debe recibir la 
Eucaristía al menos una vez 
al año

La Comunión es recibir a Jesu-
cristo sacramentado en la Eucaris-
tía. La Iglesia manda comulgar al 
menos una vez al año, en estado 
de gracia, y recomienda la comu-
nión frecuente. Es muy importan-
te recibir la Primera Comunión 
cuando se llega al uso de razón, 
con la debida preparación.

6. Para comulgar se 
necesita del ayuno 
eucarístico y confesarse

El ayuno eucarístico consiste 
en abstenerse de tomar cualquier 
alimento o bebida, al menos des-

10 cosas
PENTECOSTÉS • N° 26222
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de una hora antes de la Sagrada 
Comunión, a excepción del agua 
y las medicinas. Los enfermos y 
sus asistentes pueden comulgar 
aunque hayan tomado algo en la 
hora inmediatamente anterior. El 
que comulga en pecado mortal 
comete un grave pecado llamado 
sacrilegio. El que desea comulgar 
y está en pecado mortal no pue-
de recibir la Comunión sin haber 
acudido antes al sacramento de la 
Penitencia, pues no basta el acto 
de contrición.

7. Es Mandamiento de 
la Iglesia asistir a Misa 
domingos y días de 
precepto

Frecuentar la Santa Misa es un 
acto de amor a Dios que debe bro-
tar naturalmente de cada cristia-
no. Es también obligatorio asistir 
los domingos y feriados religiosos 
de precepto, a menos que se esté 
impedido por una causa grave.

8. La Eucaristía es alimento 
espiritual para enfermos y 
agonizantes

La Eucaristía en el Sagrario es 
un signo por el cual Nuestro Se-
ñor está constantemente presen-
te en medio de su pueblo y es ali-
mento espiritual para enfermos y 
moribundos. Se le debe agradeci-
miento, adoración y devoción a la 
real presencia de Cristo reservado 
en el Santísimo Sacramento.

9. La fiesta del Corpus 
Christi se celebra el Jueves 
posterior al Domingo de la 
Santísima Trinidad

La Solemnidad del Corpus 
Christi fue establecida en 1246 
por el Obispo Roberto de Thore-
te y a sugerencia de Santa Juliana 
de Mont Cornillon. Después del 
milagro eucarístico de Bolsena, 
a mediados del Siglo XIII, el Papa 
Urbano IV expandió esta celebra-
ción a toda la Iglesia Universal en 

1264 con la bula “Transiturus”, 
fijándola para el Jueves posterior 
al Domingo de la Santísima Tri-
nidad. El Pontífice encomendó a 
Santo Tomás de Aquino que com-
pusiera un oficio litúrgico propio 
e himnos que se entonan hasta 
nuestros días.

10. También es posible 
celebrarla el Domingo 
posterior a la Santísima 
Trinidad 

En el Vaticano, el Corpus 
Christi se celebra el Jueves des-
pués de la Solemnidad de la San-
tísima Trinidad. Mientras que en 
varias diócesis se traslada al Do-
mingo posterior a la Santísima 
Trinidad por una cuestión pasto-
ral. El Papa San Juan Pablo II fue 
quien llevó la procesión anual del 
Corpus Christi de la Plaza de San 
Pedro a las calles de Roma.
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Los tiempos de

 Francisco Javier Veloz Gutiérrez

María, en todas 
sus apariciones, 
nos muestra la 

necesidad de 
escucharla a ella 
y a su hijo Jesús. 

María
Queridos hermanos:
En un solo artículo tal vez no 

sea posible hablar de los mensa-
jes de María, nuestra Madre, sin 
embargo, se puede introducir el 
tema para tratar que avancemos 
por el camino de la oración en 
que tanto nos insiste nuestra Ma-
dre.

A medida que contemplamos 
nuestro planeta observamos des-
concertados, toda clase de males; 
no sabemos dónde mirar para 
que las situaciones que vivimos 
sean posibles de cambiar. 

Estamos viviendo días oscu-
ros en toda la humanidad, los 
tiempos realmente se nos están 
haciendo difíciles; escuchamos 
rumores, desencanto en todas las 
capas sociales, hambrunas, delin-
cuencia, corrupción a todo nivel; 
seguramente nos preocupamos 
mucho de todas estas debilidades 
humanas, miramos a todas partes 
menos a quien debemos mirar.

Detengámonos ya. Es el mo-
mento de mirar a Dios, nadie lo 
quiere decir, hay miedo de que 
nos crean ilusos, personas anti-
cuadas; no nos dejemos absorber 
por la inequidad que escampa 
en muchos lugares de la tierra; 
si lo hacemos nos arrastrarán los 
cambios de valores, los choques 
generacionales, las nuevas enfer-
medades y catástrofes de toda 
clase, entre las más terribles el 

terrorismo, terremotos en todo el 
globo, inundaciones, amenazas 
globales, posibilidades ciertas de 
que el agua, vital elemento para 
nuestra vida escasee, etc. 

Pongamos nuestra atención 
en quien tiene el remedio para 
todos nuestros males, pero que 
requiere de nuestra cooperación 
para salvarnos, pues “el que te 
creó sin ti no te salvará sin ti” (San 
Agustín). En esta perspectiva, qui-
siera invitarlos a mirar a Dios, Pa-
dre, Hijo y Espíritu Santo y a deci-
dirnos a toda costa por alabarlo, 
bendecirlo y adorarlo. 

El Padre mira su creación con 
su amor, la sostiene con gran 
misericordia y nos da nuevas 
oportunidades de conversión es-
perando que nos arrepintamos y 
reparemos los daños que estamos 
haciendo. 

El Hijo, Jesús, Rey de reyes, nos 
da señales de que debemos cam-
biar, está a las puertas de cada 
uno de nuestros corazones, nos 
llama, golpea suavemente para 
que lo dejemos entrar y reparar 
nuestras vidas. Jesús quiere que 
cenemos juntos (Ap 3,20); Él po-
drá poner remedio a las situacio-
nes desastrosas en que vivimos. 

Necesitamos proponer solu-
ciones a los severos problemas 
en que vivimos haciendo todos 
los posibles que nos corresponde, 
Jesús utilizando su bondad para 
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esta humanidad, nos socorrerá 
y hará las partes imposibles que 
nosotros no podemos solucionar.

El Espíritu Santo nos con-
templa, deja caer a raudales las 
gracias necesarias para que cam-
biemos de vida y nos centremos 
en la única realidad realmente 
importante para nuestra existen-
cia, el amor que nos lleva al Dios 
Uno y Trino en esta vida y en toda 
la eternidad. El Espíritu Santo es 
nuestro Defensor y su gran de-
seo es transformar nuestras vidas 
pero Él no nos quiere flojos espiri-
tuales, por ello necesita de nues-
tra cooperación a la gracia que 
siempre está dispuesto a derra-
mar sobre las personas de buena 
voluntad. 

En esta ocasión acudo a pu-
blicaciones que nos advierten los 
males que ni siquiera queremos 
darnos cuenta que nos rodean, 
algunas ya han sido aprobadas 
por la autoridad eclesiástica, en-
tre ellas están Fátima y Lourdes.

Hay otras revelaciones que no 
han sido rechazadas ni aprobadas 
por la Jerarquía eclesiástica pero 
están en proceso de estudio, los 
que las recibieron están dócil-
mente esperando la decisión de-
finitiva de la Iglesia; algunas apa-
rentemente son sensacionalistas, 
sin embargo, la palabra nos dice: 
“no apaguen el fuego del Espíri-
tu. No desprecien el mensaje de 
los que hablan por inspiración de 
Dios, sométanlo todo a prueba y 

retengan lo bueno” (1 Tes 5,19-
21). 

Con la intención de ser obe-
diente a la Iglesia me decido por 
extraer de ellas, indistintamente 
sólo aquello que pienso es nece-
sario dar por cierto y que no se 
opone a nuestra fe.

Esta es un pequeño esfuerzo 
que deseo entregarles para que 
visualicen con prontitud todo lo 
que está sucediendo, sólo pre-
tende utilizar lo publicado en una 
forma breve que tal vez anime a 
todos a poder leer. María, en to-
das sus apariciones nos muestra 
la necesidad de escucharla a ella 
y a su hijo Jesús. Seamos dóciles, 
por esta vez, leamos y cumpla-
mos con lo que se nos pide. 

María nunca se queda 
en ella, sino que nos 
lleva hacia su Hijo y 
hacia el Padre...
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La gracia de Dios nps está 
sosteniendo: a cada uno de no-
sotros, a nuestros países y en ge-
neral al mundo; es necesario que 
nosotros no nos dejemos llevar 
por las dificultades mundiales que 
nos centran sólo en el egocentris-
mo del hombre. 

No descuidemos entre otras 
cosas, la naturaleza que nos co-
bija, los hermanos más necesita-
dos, los ecosistemas que están 
siendo abusivamente atacados 
por nosotros mismos. Atendamos 
los problemas más graves, entre 
otros, el de la calidad del agua y 
la contaminación ambiental, ya 
que no hacerlo es una falta de 
respeto muy grande por la casa 
común (Papa Francisco, “Laudato 
Si”), ello nos lleva aceleradamen-
te al cambio climático sumamen-
te dañino para la subsistencia del 
ser humano.

Seamos decididamente de 
aquellos que no atacan al me-
dio ambiente y no ignoremos lo 
que Dios nos ha regalado para 
vivir. Renunciemos a ser parte de 
aquellos cuyo centro es el ego-
centrismo, el poder, los pecados 
que llevan a la degradación social 
y a una inequidad planetaria, en 
resumidas cuentas, a la destruc-
ción.

El hombre desconoce la bon-
dad y amor de Dios y muchas 
veces deliberadamente lo ignora, 
se descentra de Él y se centra en 

nuevos proyectos que llevan al en-
riquecimiento del hombre por el 
hombre, sin mirar al necesitado.

A pesar de toda esta realidad 
no perdamos de vista que Jesús 
nos ama y nos muestra su amor, 
está pendiente de nosotros y nos 
implora que nos reconozcamos 
pecadores para poder así utilizar 
su misericordia con nosotros; nos 
señala el principal mandamiento 
que Él nos ha dejado “amarnos 
los unos a los otros como Él nos 
ha amado” (Jn 13,34).

Ante la alerta que los signos 
que la misma naturaleza nos da, 
aprendamos de una vez por to-
das, a observar los signos de los 
tiempos (Mt 16,3) sin ignorarlos 
y decidámonos por no dejar en el 
pasado el mandamiento que Je-
sús nos dio de amarnos como Él 
nos ha amado.

El Señor está dispuesto a aten-
der al pequeño resto que obser-
va sus mandamientos, de forma 
que se produzca la salvación del 
género humano por intermedio 
de nuestra cooperación a su Plan 
Salvador; hagamos vida las re-
comendaciones de María, en la 
misma forma que ocurrió en los 
tiempos bíblicos con el pueblo de 
Nínive (Jonás 3,5) que dócilmente 
hizo penitencia. 

Jesús ha permitido que nos 
visite María, su Madre y madre 
nuestra (Jn 19,27) que viene a ca-
minar con la Iglesia a través del 



PENTECOSTÉS • N° 26228

tiempo y que va al encuentro de 
su Señor hacia el segundo advien-
to. Aquí es necesario recorrer el 
itinerario realizado por la Virgen 
María, que “avanzó en la pere-

grinación de la fe y mantuvo fiel-
mente la unión con su Hijo hasta 
la cruz” (Redemtoris Mater, 2).

Hoy estamos esperanzados en 
que se haga una vez más cierta la 
Palabra de Dios “donde abunda 
el pecado sobreabunda la gracia” 
(Rm 5,20).

Así como María se hizo pre-
sente en el nacimiento de la Igle-
sia (Hch 1,14) y se sumergió a 
través de los tiempos en su pere-
grinación de la fe junto a todo el 
pueblo de Dios, san Juan Pablo II 
nos exhortó a luchar y vencer el 
pecado “levantando nuestros ojos 
a María” (Redemtoris Mater, 6). 
Dicho de otra forma estamos en 
los tiempos de María. 

Dios se está manifestando a 
través de muchas apariciones de 
María, ella viene a prevenirnos 
para que volvamos a la casa del 
Padre, que renunciemos a todas 
las obras del enemigo de Dios, 
que quiere destruir la Iglesia y per-
der a cada uno de nosotros.

María es la “mujer vestida de 
sol” (Ap 12,1), la misma que fue 
profetizada al comienzo de los 
tiempos (Gn 3,15) y la misma a la 
que se refirió en nuestros tiempos 
el que fue cardenal Joseph Ratzin-
ger y luego Papa Benedicto XVI 
diciendo: “una de las señales de 

El Hijo, Jesús, rey de 
reyes, nos da señales 
de que debemos 
cambiar, está a las 
puertas de cada uno 
de nuestros corazones, 
nos llama, golpea 
suavemente para que 
lo dejemos entrar 
y reparar nuestras 
vidas...
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nuestros tiempos es el anuncio de 
la multiplicación de ‘apariciones 
marianas’ por todo el mundo “ 
(The Ratzinger Report).

Algunas de las apariciones ma-
rianas más conocidas y aprobadas 
por la Iglesia son las de Guada-
lupe, en México, en 1531 a San 
Juan Diego; la de Rue de Bac, en 
París, Francia, en 1830 a santa 
Catherine Labouré; la de La Salet-
te, Francia, en 1846 a dos niños 
Melanie Calvat y Maximin Giraud; 
la de Lourdes, Francia a santa Ber-
nardette Soubirous en 1858; la de 
Pontmain, Francia en 1871 duran-
te la guerra Franco-Prusiana; la de 
Fátima, Portugal, en 1917 a tres 
pastorcitos, los hermanos santa 
Jacinta y san Francisco Marto y 
su prima Lucía dos Santos; la de 
Beauraing, Bélgica, en 1932-1933 
a cinco niños Fernande, Gilberte, 
Albert, Andrée y Gilbert; la de 
Banneux, Bélgica a Mariette Beco 
de doce años, en 1933.

En general todas las aparicio-
nes tienen algo en común y el ob-
jeto de este artículo es insistir en 
la necesidad de atender el llama-
do de María que nos llama a orar, 
orar y orar; hacer ayuno, no sólo 
de comida sino hacer realidad la 
forma de el que nos menciona 
Isaías en el cap 58.

La Santísima Virgen pide ora-
ción y ayuno, se aparece a per-
sonas inocentes, frecuentemente 
niños o jóvenes, los mensajes son 
esencialmente de conversión, paz, 
virtud, arrepentimiento, cambio 
de vida, vida sacramental, puri-
ficación. Cuando las apariciones 
tienen como fruto grandes cam-
bios de vida ellas nos llevan a dis-
cernir que son verdaderas.

Hay gran cantidad de otros 
mensajes que se encuentran en 
estudio y que son coherentes con 
los ya aprobados, entre otros se 
pueden mencionar los de Gara-
bandal (España) y Medjugorje 
(Croacia), pero no se están dando 
sólo en lugares de Europa sino en 
distintos países de los distintos 
continentes: 

México, Ecuador, Irlanda, Po-
lonia, Hungría, Holanda, Alema-
nia, Italia, Puerto Rico, Estados 
Unidos, Checoslovaquia, Lituania, 
Vietnam, Egipto, Japón (Akita), 
Canadá, Venezuela, Nicaragua, 
Taiwan, Rwanda, Austria, Argenti-
na, Corea, Filipinas, Ukrania, Iraq, 
etc…. 

Lo esencial de los mensajes 
que nos dan es que Dios quiere 
que María sea reconocida como 
madre de todos los hombres; que 
todos somos sus hijos, que todos 

seamos salvos; María no hace dis-
tingos entre buenos o malos, to-
dos son sus hijos a los que quiere 
salvar; a todos nos previene para 
que cambiemos de vida, pero este 
no es sólo su deseo, sino que es el 
deseo de Dios mismo. María nun-
ca se queda en ella, sino que nos 
lleva hacia su Hijo y hacia el Padre, 
por eso ella dice que es la “esclava 
del Señor”(Lc 1,38).

Si por otra parte hay algunos 
mensajes que tal vez no son ver-
daderos, seamos dóciles a la pa-
labra y rescatemos todo lo que es 
coherente con la doctrina y con 
las apariciones ya aprobadas por 
nuestra Iglesia, por lo cual po-
demos tener seguridad que nos 
llevan a Dios. Respecto de los fal-
sos, tengamos fe en que Dios nos 
mostrará que en ellos no debemos 
confiar y eso lo veremos clara-
mente porque “por los frutos los 
conoceréis” (Lc 6,45).

María nunca se 
queda en ella, 
sino que nos 
lleva hacia su 
Hijo y hacia el 
Padre, por eso 
ella dice que es 
la “esclava del 
Señor” 
(Lc 1,38).
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“Les doy un 
mandamiento 

nuevo: que se amen 
los unos a los otros, 
así como yo los amo 

a ustedes”

La SExualidad
“A la tarde (de tu vida) te exa-

minarán en el amor; aprende a 
amar como Dios quiere ser ama-
do y deja tu condición”. Este “di-
cho de luz y amor” de san Juan de 
la Cruz es hermosísimo y nos re-
cuerda que cuando nos encontre-
mos con Jesús, el día de nuestra 
muerte, no se nos examinará para 
saber si fuimos a misa, o si parti-
cipamos de grupos de oración u 
otras prácticas de devoción; sólo 
se nos examinará sobre el amor.

 Apliquemos este dicho de 
San Juan de la Cruz a nuestra se-
xualidad humana independiente-
mente de cuál sea nuestra condi-
ción, heterosexual u homosexual: 

Jesús no preguntará en nuestro 
encuentro con Él, cuál es nues-
tra condición sino sólo si hemos 
amado como Él nos ha enseñado.

 El amor de que habla San Pa-
blo está basado en el darse por 
entero a la persona amada, él lo 
especifica en forma magistral en 
el himno al amor (1 Cor 13,4-7): 
“Tener amor es saber soportar; 
es ser bondadoso; es no tener 
envidia, ni ser presumido, ni or-
gulloso, ni grosero ni egoísta, es 
no enojarse, ni guardar rencor; 
es no alegrarse de las injusticias, 
sino de la verdad. Tener amor es 
sufrirlo todo, creerlo todo, espe-
rarlo todo, soportarlo todo.”
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huMana
 Más aún, este amor Jesús 

nos lo enseña diciendo: “Les doy 
un mandamiento nuevo: que se 
amen los unos a los otros, así 
como yo los amo a ustedes” (Juan 
13,34). 

 La medida del amor es amar 
como Jesús ama, con todo nues-
tro corazón; pensar como Él pien-
sa; mirar como Él mira; oír como 
Él oye; actuar como Él actúa (Is 
55,8). Amar es tener presente el 
himno al amor, de modo que ha-
gamos caso a las palabras de San 
Juan por la que Jesús dice: “El que 
me ama, hace caso de mis pala-
bras (Juan 14,23); Jesús llama a 
permanecer en el amor y la forma 
de hacerlo es obedecer sus man-
damientos (Juan 15,10). 

 Permanecer en el amor de 
Dios, en lo que expresará este 
tema, es obedecer a lo que el or-
den natural establece respecto a 
la sexualidad humana: la sexuali-
dad tiene un norte que es el amor 
conyugal, este amor es entre un 
hombre y una mujer y no entre 
dos personas del mismo sexo (Ca-
tecismo Católico en el Nº 2360).

 Al referirnos a la sexualidad 
hay una tendencia errónea, bas-
tante generalizada, de pensar en 
ella sólo como la unión carnal 
entre dos personas; esta visión 
es muy limitada, puesto que “La 
sexualidad abraza todos los as-
pectos de la persona humana, en 
la unidad de su cuerpo y de su 
alma. Concierne particularmente 
a la afectividad, a la capacidad de 
amar y de procrear y, de mane-
ra más general, a la aptitud para 
establecer vínculos de comunión 
con otro”, CIC Nº 2332. 

La sexualidad humana invo-
lucra a toda la persona humana 
cuya estructura es de “cuerpo, 
alma y espíritu” (1 Tes 5,23). 

 Todas las personas, no im-
portando cuál sea su tendencia 
sexual, deben practicar los man-
damientos, y no como simple 
cumplimiento sino por verdadero 
amor. El que cumple los manda-
mientos considere que tener una 
cierta tendencia sexual no es lo 
mismo que las expresiones de 
amor y el acto mismo de unión 
sexual que se dan en el amor 
conyugal. El amor conyugal está 
bendecido por Dios desde los co-
mienzos de la creación. 

 Francisco J. Veloz G.

La sexualidad humana involucra a toda 
la persona humana cuya estructura 
es de cuerpo, alma y espíritu...

 Amar significa que es toda la 
persona la que ama; no se trata 
de una simple atracción física y 
nada más, evidentemente tam-
bién habrá esa atracción; se in-
volucra toda nuestra afectividad, 
el entendimiento, la voluntad; el 
espíritu humano está involucrado 
porque reconoce y acepta que 
Dios nos creó a imagen suya y nos 
señaló que nos multiplicáramos 
(Gen 1,27-28); las dos personas 
“llegan a ser como una sola per-
sona” (Gen 2,24); estableciendo 
como personas completas vín-
culos de común-unión uno con 
otro.

 Para establecer esta común-
unión, el hombre y la mujer se 
respetan reconociéndose con una 
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No hay una complementariedad en la vida 
afectiva y sexual como que si sucede en la 
sexualidad entre un hombre y una mujer.

dignidad igual; el Catecismo dice: 
“Cada uno de los dos sexos es, 
con una dignidad igual, aunque 
de manera distinta, imagen del 
poder y de la ternura de Dios” Nº 
2335.

 Dios nos ama, es tierno per-
sonalmente con cada uno de no-
sotros, nos rodea de honor y dig-
nidad (Sal 8,5), da una sexualidad 
ordenada entre un hombre y una 
mujer y muestra la belleza de la 
castidad. En el mundo con valores 
perdidos no tengamos problema 
en hablar de esta virtud que es 
profundamente enriquecedora 
para el ser humano. 

 La castidad es la integración 
lograda de la sexualidad de la per-
sona, en cuerpo, alma y espíritu, 
es decir en la unidad interior de 
toda la persona y la totalidad del 
don. (Nº 2337). El varón se dona 
a la mujer y ésta al varón. Enseña 
a tener dominio propio, el cual es 
una obra que dura toda la vida 
(Nº 2342). Representa también 
una tarea eminentemente perso-
nal e implica un esfuerzo cultural; 
supone el respeto de los derechos 
de la persona, en particular, el 
de recibir una información y una 
educación que respeten las di-
mensiones morales y espirituales 
de la vida humana” (Nº 2344). 

 En la sexualidad se expresa la 
pertenencia del hombre al mun-
do corporal y biológico y se hace 
personal y verdaderamente hu-
mana cuando está integrada en 
la relación de persona a persona, 
en el don mutuo total y tempo-
ralmente ilimitado del hombre y 

de la mujer. Todo bautizado es 
llamado a la castidad, no impor-
tando que sus inclinaciones sean 
heterosexuales u homosexuales, 
por lo cual el pedir castidad no 
es una discriminación de ninguna 
especie. 

 El cristiano se ha revestido 
de Cristo (Gal 3,27), modelo de 
toda castidad. “Todos los fieles 
de Cristo son llamados a una vida 
casta según su estado de vida 
particular”(Nº 2348), pueden ser 
personas en virginidad, celibato 
consagrado; casados que vivirán 
la castidad conyugal (no hay lugar 
para el engaño o las infidelidades); 
los solteros, novios y viudos la 
practicarán en abstinencia sexual 
o continencia (Nº 2349), que es 
uno de los frutos del Espíritu Santo 
(Gal 5,22).

 El Catecismo Católico incluye 
entre las “ofensas a la castidad” el 
tema específico de la homosexua-
lidad, dedicándole los números 
2357, 2358 y 2359.

 La homosexualidad designa 
las relaciones entre hombres o 
mujeres que experimentan una 
atracción sexual, exclusiva o pre-
dominante, hacia personas del 
mismo sexo. Reviste formas muy 
variadas a través de los siglos y 
culturas. Su origen psíquico per-
manece en gran medida inexpli-
cable, sin embargo la Tradición 
señala que “los actos homosexua-
les son intrínsecamente desorde-
nados y contrarios a la ley natu-
ral” (Persona humana, N°8, de la 
Congregación para la Doctrina de 
la Fe). 

 La Sagrada Escritura presenta 
el ejercicio de la homosexualidad 
como depravación grave (Gen 
19,1-29; Rom 1,24-27; 1 Cor 
6,10; 1 Tim 1,10); la Tradición ha 
declarado siempre que “los actos 
homosexuales son intrínsecamen-
te desordenados”. Son contrarios 
a la ley natural. Cierran el acto 
sexual al don de la vida. No pro-
ceden de una verdadera comple-
mentariedad afectiva y sexual. No 
pueden recibir aprobación en nin-
gún caso”.

 La Iglesia no condena a la per-
sona con tendencia homosexual 
sino que los actos homosexuales 
con que ejercita su sexualidad. El 
que tiene esa tendencia se com-
portará como cualquier soltero 
heterosexual en cuanto al ejer-
cicio de su sexualidad, es decir, 
se mantendrá en continencia en 
la misma forma que los hetero-
sexuales no casados, a los cuales 
les está igualmente vedado ejer-
citar su sexualidad fuera del ma-
trimonio.

 El ejercicio de la homose-
xualidad cierra al don de la vida 
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"Estas personas están llamadas a 
realizar la voluntad de Dios en su vida, 
y, si son cristianas, a unir al sacrificio 
de la cruz del Señor las dificultades 
que pueden encontrar a causa de su 
condición”

puesto que no habrá hijos como 
fruto del amor mutuo. No hay 
una complementariedad en la 
vida afectiva y sexual como que si 
sucede en la sexualidad entre un 
hombre y una mujer. 

 El Catecismo de la iglesia Ca-
tólica nos dice: “Un número apre-
ciable de hombres y mujeres pre-
sentan tendencia homosexuales 
instintivas. No eligen su condición 
homosexual; ésta constituye para 
la mayoría de ellos una auténtica 
prueba. Deben ser acogidos con 
respeto, compasión y delicadeza. 
Se evitará, respecto a ellos, todo 
signo de discriminación injusta.

Estas personas están llamadas 
a realizar la Voluntad de Dios en 
su vida y, si son cristianas, a unir 
al sacrificio de la cruz del Señor 
las dificultades que pueden en-
contrar a causa de su condición”.

 La persona homosexual es 
digna de respeto como cualquier 
otra; es también acreedora de la 
compasión cristiana, no se trata 
de tener lástima, sino de sufrir 
con esa persona (con-pasión). 
Esto no significa estar de acuerdo 

o aprobar los actos homosexua-
les, lo que es digno de respeto 
es la persona (heterosexual u ho-
mosexual), no sus actos que si no 
están de acuerdo con los manda-
mientos son de verdad censura-
bles.

 Delicadeza es otra de las 
características cristianas: tacto 
para no provocar heridas, en 
especial si a pesar de su con-
dición estas personas hacen 
todos los esfuerzos necesarios 
para mantenerse en conti-
nencia; ellas están llamadas a 
realizar la Voluntad de Dios en 
su vida, como todo cristiano; 
como cualquier cristiano unan 
su dolor a la cruz de Jesús.

 El llamado a la castidad es un 
llamado para todos los cristianos 
independientemente de su con-
dición, en particular es necesario 
que las personas homosexuales 
se ayuden con el apoyo de otras 
personas para sobrellevar la dura 
prueba que tienen. Es aconsejable 
que no se alejen de la oración y 
de los sacramentos que les ayu-
darán a que su carga sea más li-
gera, se centraran en Jesús y no 
en sus deficiencias. La soledad de 
estas personas no es bueno culti-
varla, es mejor que no se queden 
solas y participen de grupos reli-
giosos en que puedan acercarse 
más al Señor.
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aRQUIDIÓCEsIs 
DE sanTIaGO

En un maravilloso 
ambiente de 
hijos de Dios y 
hermanos entre 
sí, hemos vivido 
como Arquidiócesis 
de Santiago, 
varias y hermosas 
actividades que 
hemos realizado 
invitando a 
participar a todas 
las zonas de 
Santiago, con una 
linda respuesta y 
que han estado 
colmadas y llenas 
de gratificante 
presencia y actuar 
de Dios.
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Retiro para Servidores
Con el Lema: “No entristezcan al Espíritu Santo”, le damos Gracias 

a Dios por el “Retiro para Servidores” realizado entre los días 27 al 29 
de Enero /2017, en la casa de Retiros de Renca, con la participación de 
más de 100 hermanos, con temas como: ‘El Avivamiento’, “Un servi-
dor como Moisés’, ‘La persona del Espíritu Santo’, ‘La experiencia de 
Pentecostés’, con Adoración durante todo el retiro (incluyendo toda la 
noche del Viernes), y con un maravilloso compartir en la noche del día 
Sábado denominado “Fiesta de la alegría”, en un ambiente distendido 
y alegre, compartimos entre cantos, teatro y alabanzas una hermosa 
fiesta en Jesús.

Todo se desarrolló en un espíritu de alabanzas, danzas y un hermo-
so amor fraterno.

Nuestros queridos Padres: José Antonio Sierra, estuvo en la euca-
ristía de la noche del viernes y el día Sábado el Padre Luis Escobar nos 
acompañó en la Eucaristía y nuestro asesor, Padre Jaime Ortiz, en la 
misa final del día Domingo.

50 años del aniversario del inicio de la Renovación 
Carismática en la Iglesia Católica

En respuesta a la invitación hecha por el Papa Francisco, nuestra Ar-
quidiócesis, conmemoró el día 17 de Febrero de 2017, con una Euca-
ristía celebrada por nuestro querido Padre Héctor Campos Capuchino 
y concelebrada por el Padre Albino Campier. De esta manera, recor-
damos lo que se vivió ese fin de semana de Duquesne del 17 y 18 de 
Febrero de 1967.

Con la presencia de Luisa Fuentes, nuestra servidora Arquidiocesa-
na, los hermanos zonales y distintos hermanos de los grupos de Ora-
ción de la Arquidiócesis y otros hermanos de la Parroquia (Capuchinos), 
esta celebración estuvo a la altura que se merece nuestra corriente de 
Gracia del Espíritu Santo. Un grato ambiente de festividad, alegría, ala-
banza y oración; hermanos que llegaron con sus panderos para acom-
pañar la Alabanza.

Seminario de Vida 
en el Espíritu Santo

Durante los días Sábado 01 y Domingo 02 de Abril/2017, realiza-
mos en un fin de semana, junto al Equipo de Evangelización de la 
Arquidiócesis un “Seminario de Vida” en la Parroquia de los Santos 
Apóstoles, con gran presencia de todas las zonas. En un hermoso am-
biente de hermandad y fraternidad compartimos los temas propios del 
seminario, con la dinámica de que fueran temas muy formativos pero 
también testimoniales y quienes fueron dando uno a uno los temas 

Un hermoso caminar 
de Jesús…
Aporte Verónia Beltrán
Grupo de Oración Padre Pío
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propios del Seminario, con la dinámica de que fueran temas muy for-
mativos pero también muy testimoniales.

Fiesta de Pentecostés celebrada en los SSCC
El día domingo 4 de Junio, la Arquidiócesis de Santiago convocó a 

los hermanos de la Renovación a participar en los Sagrados Corazones, 
de la fiesta de Pentecostés. Esta celebración contó con la animación 
de 2 Ministerios de Música de la Zona Centro, Ministerio de música 
Padre Pío y Familia de Emaús. Estuvimos siempre acompañados por la 
presencia de Jesús Sacramentado, siendo custodiado por el Ministerio 
de Intercesión y Ministerio de Danza.

Durante la tarde, se realizó un fuerte momento de oración, el cual 
motivó a que todos los hermanos se reunieran en distintos grupo como 
verdaderos Cenáculos de Oración pidiendo la manifestación del Espíri-
tu Santo de Dios.También se presentó “La Cruz” como signo peregrino 
el cual en estos momentos ha recorrido las distintas zonas y grupos de 
oración adultos y de jóvenes de la RCC de la Arquidiócesis de Santia-
go. Esta cruz será presentada junto a las otras Cruces que han estado 
recorriendo nuestro País, en el 3er Encuentro Nacional de Octubre en 
ciudad de Valparaíso.

Jesús, quiere nacer en todo lo tuyo, 
sólo amalo y alábalo con un corazón 
agradecido y confiado.
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Arquidiócesis de Santiago Y Equipo 
Luisa Fuentes

Arquidiocesana

 Finalizó el día con la Eucaristía celebrada por nuestro Arzobispo 
Metropolitano de Santiago Cardenal Ricardo Ezzati Andrello.Iniciando 
la Eucaristía se nombra como Asesor para la RCC de la Arquidiócesis de 
Santiago, al Padre Jaime Ortiz de Lazcano. 

Taller de Alabanza
 El Sábado 08 de Julio/2017, realizamos junto al Equipo de Evan-

gelización, un primer taller de un ciclo de tres, denominado, “Taller 
de Alabanzas”, tratando temas tales como: ‘Que es la alabanza’, ‘la 
alabanza en la historia del pueblo de Israel’ y ‘Oración Personal y Co-
munitaria’, todo enmarcado en un continuo ambiente de adoración, 
de reflexión y de una poderosa Alabanza. 

Sólo nos resta dar gracias a Dios porque es bueno, porque es eterna 
su misericordia…los queremos invitar a seguir participando de las acti-
vidades de nuestra Arquidiócesis de Santiago, mirando el pesebre, a la 
familia de Nazareth, donde nació nuestro Salvador. Allí a ese pesebre, 
TODOS podemos llegar suplicantes. Allí todos podemos adorarle y ala-
barle, y reconocer su amor redentor.

Y miremos su cruz, en la que venció a la muerte. Allí podemos reci-
bir fortaleza y luz para nuestra vida.
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Sami Aoun es originario del 
Líbano, está casado y en dos 
meses su esposa dará a luz a su 
primer hijo.

En declaraciones a la agen-
cia de noticias Lusa, Sami indicó 
que conocía las apariciones de 
la Virgen en Fátima y aprovechó 
la oportunidad de visitar el San-
tuario mientras estaba de vaca-
ciones en Madrid.

“Aunque sea lejos, vale la 
pena visitar este lugar bendito”, 
indicó el joven de 29 años.

Tras llegar al lugar, Sami se 
puso de rodillas y cruzó la ex-
planada del santuario. En el ca-
mino una peregrina de origen 
asiático se paró a su lado y co-
menzó a rezar por él. También 
otra mujer se arrodilló y le dio 

FÁTIMA, 11 May. 17 / 02:07 pm 
(ACI).- Un joven musulmán 

cruzó de rodillas la explanada 
del Santuario de Nuestra 

Señora del Rosario de Fátima 
en Portugal para rezar por la 
unión de las religiones, y por 
su hijo que nacerá dentro de 

poco.
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MuSulMán Cruza dE rodillaS 
Santuario de Fátima para pedir 
unión de los credos

ánimo. Cuando bordeaba de ro-
dillas el perímetro de la Capilla 
de las Apariciones, dos amigos 
del Líbano lo sostenían.

Mientras avanzaba de ro-
dillas llovía y rechazó los para-
guas y rodilleras que la gente le 
ofrecía.

“Es una gran sensación. Se 
puede sentir el 0,001% de lo 
que Jesús sintió en su última 
hora cuando fue llevado a la 
cruz”, manifestó Sami Aoun.

El joven indicó que ésta fue 
una ofrenda por su hijo no na-
cido y por “la unión entre cris-
tianos y musulmanes”. Añadió 
que también era “un gesto” 
para mostrar que todos pueden 
“vivir juntos”.

En su opinión, “el musul-
mán tiene que creer primero en 
el cristianismo y después en el 
islamismo. Porque el cristiano 
vino antes y abrió camino para 
que todas las personas creyeran 
en Dios”.

“Yo creo en la Virgen María. 
Creo que ella se apareció aquí 
a los tres niños. Cuando vine 
aquí a visitar Fátima y vi que 
las personas hacían esto (ir de 
rodillas como una ofrenda para 
pedir algo o cumplir una pro-
mesa), yo también lo hice, por 
la Virgen María y por Jesucris-
to”, manifestó Sami. “Como 
musulmán, creo en Jesucristo y 
lo amo mucho”, agregó.

El joven libanés comentó 
que en su país hay una mezqui-
ta y una iglesia “separadas por 
60 metros”.

Uno de los compatriotas que 
ayudó a Sami a sostenerse, Mo-
hammed, indicó que “en nues-
tro país también hubo una gran 
división, que es la vergüenza de 
la historia del Líbano, la guerra 
civil entre musulmanes y cristia-
nos. Pero el país siempre ha re-
cibido a todos: desde armenios 
a kurdos, hasta palestinos. Es 
muy importante la unión de los 
pueblos”.

La Virgen María y los musul-
manes.

El fallecido Arzobispo Fulton 
Sheen, pionero de la presencia 
católica en los medios de co-
municación en Estados Unidos, 
afirmó en un artículo que para 
los musulmanes María es la ver-
dadera Sayyida o Señora. Indicó 
que en el capítulo 19 del Corán 
hay 41 versos sobre Jesús y Ma-
ría.

“Hay tal defensa a la virgini-
dad de María aquí, que el Co-
rán, en su cuarto libro, atribuye 
la condenación de los judíos a 
la monstruosa calumnia de ellos 
contra la Virgen María”, escri-
bió el Prelado.

En su texto recordó que in-
cluso el profeta Mahoma escri-
bió tras la muerte de su hija Fá-
tima az-Zahra: “Tú serás la más 

bendita entre todas las mujeres 
del Paraíso, después de María”.

El Arzobispo Sheen tam-
bién explicó que el lugar donde 
ocurrieron las apariciones de la 
Virgen, a los tres pastorcitos en 
1917, tiene una conexión con 
la hija del profeta Mahoma. 
Cuando los musulmanes fueron 
echados de Portugal, la hija del 
último jefe musulmán también 
se llamaba Fátima. Un católico 
se enamoró de ella y la joven se 
convirtió al cristianismo. Su es-
poso la amaba tanto que cam-
bió el nombre del pueblo donde 
vivían por el de Fátima.

El Prelado señaló que “la 
Santísima Virgen escogió ser 
conocida como ‘Nuestra Seño-
ra de Fátima’, como promesa y 
signo de esperanza para el pue-
blo musulmán, y como asegu-
rándoles que ellos, que le ma-
nifiestan tanto respeto, un día 
aceptarán también a su Divino 
Hijo”.

Por María Ximena Rondón
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SANTIAGO, 30 Ago. 17 / 
05:01 pm (ACI). Hace poco más 
de un año el equipo de fútbol 
chileno Everton adoptó como 
parte de su rutina realizar una 
liturgia antes de cada partido. 
De esta forma, el P. Marcelo Ca-
tril ha mostrado a los jugadores 
y miembros del comando técnico 
al mejor de los guías, también en 
el deporte: Jesús.

Todo comenzó en Junio de 
2016 con la adquisición del 80 
por ciento de las acciones de 
Everton por parte del Grupo Pa-
chuca, inversionistas mexicanos 
que suelen instalar capillas en sus 

¿Qué pasa cuando 
un sacerdote 

“entrena” a un 
equipo de fútbol?

Por Giselle Vargas
Fuente ACI Prensa

“Es una historia muy linda. 
Por qué no bendecirlos y orar  

con ellos si el mundo los sigue”

estadios así como imágenes de la 
Virgen María.

El P. Catril celebra una liturgia 
90 minutos antes de cada parti-
do. El sacerdote, que se define 
como hincha del Everton, es vica-
rio parroquial de la Asunción de 
María, en el cerro Achupallas de 
Viña del Mar, un lugar conocido 
por el fanatismo futbolero de los 
lugareños.

El sacerdote explicó a ACI 
Prensa que ha logrado formar 
más que un equipo: “Hemos for-
mado comunidad y hoy puedo 
decir que Dios va en sus vidas”. 

“Es una historia muy linda. 
¿Por qué no bendecirlos y orar 
con ellos si el mundo los sigue?, 
¿por qué no estar ahí, en la pri-
mera línea con ellos? Ellos tam-
bién merecen estar con el más 
grande de los entrenadores: Je-
sús, que nos entrena para la vida, 
es nuestro preparador físico, téc-
nico, espiritual, todo”.
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“El se preocupa de sus ju-
gadores (fieles) estando en una 
cancha bastante dura, como es 
el mundo, y así nosotros también 
tenemos que prepararnos espi-
ritualmente, para el partido de 
nuestras vidas, donde el éxito no 
está en meter goles sino en ser fe-
lices”, reflexionó el P. Catril.

El P. Catril se turna con el P. 
Rafael Osorio para celebrar las li-
turgias con los jugadores, entre-
nadores y administrativos. Todos 
están invitados. En ellas se leen las 
Escrituras, se reza por las intencio-
nes de los jugadores, sus familias 
y también por el equipo rival.

“Los he escuchado en su dolor 
porque ellos se privan de muchas 
cosas. Tienen historias de esfuer-
zo, difíciles. Por ejemplo, crecer 
en familia no es fácil debido a la 
soledad de las esposas por los ex-
tensos periodos de entrenamiento 
o bien, como la carrera del fútbol 
es corta, empiezan a preguntarse 

qué van a hacer cuando termine 
la carrera y hay frustración”.

“Yo les digo que su vida es 
esto (el fútbol) por lo que hay que 
poner lo mejor de sí, porque es-
tán haciendo realidad su vida de 
santidad en estas cosas. Se tocan 
valores de la perseverancia, la 
disciplina, la fortaleza, la paz, la 
libertad, el hacer las cosas bien y 
si las hacen bien va a ganar; es 
un tema de valorarse como per-
sonas. Ese es el puntapié inicial”, 
explicó. 

El P. Marcelo Catril, que tam-
bién es capellán de la Pastoral 

de Circos, manifestó que “donde 
está la gente uno tiene que estar 
metido” llevando “afecto, cola-
boración y evangelización”. Am-
bos oficios son un espectáculo 
“transversal para todo público”.

Entre las actividades pastora-
les realizadas con el equipo “oro y 
cielo”, llamado así por los colores 
de su insignia, se ha bendecido 
casas, celebrado bautizos y ma-
trimonios, y se les da acompaña-
miento espiritual.

En la actualidad, Everton se 
ubica en los primeros puestos del 
campeonato nacional de fútbol.

Se tocan valores de la 
perseverancia, la disciplina, 
la fortaleza, la paz, la libertad, 
el hacer las cosas bien y si las 
hacen bien va a ganar...



PENTECOSTÉS • N° 26242

He estado con la idea de en-
viarte esta colaboración, como un 
corto mensaje e invitación a vo-
tar en conciencia en las próximas 
elecciones.

Hoy día no pude resistir más 
y me senté en el computador, lle-
gando de la oficina y elaboré una 
invitación a votar por Presidente, 
Senadores y Diputados, que com-
partan los valores cristianos para 
que se detenga la verdadera gue-

Creo que debemos ser claros 
y llamar a votar en conciencia a 
los católicos para parar esta ofen-
siva por el aborto, el matrimonio 
igualitario, la ideología de géne-
ro que ya se está discutiendo en 
el Congreso, así como anuncios 
de algunas colectividades polí-
ticas de imponer en el próximo 
futuro el matrimonio igualitario 
y el aborto completamente libre 
como un derecho de la mujer.

Todo eso es una vergüenza 
para los católicos y para los evan-
gélicos debido a que siendo ma-
yoría, por nuestra dejación por los 
asuntos de tipo social o político, 
se imponen ideologías anti-cris-
tianas.

También estoy pensando en 
que pudiéramos publicar en ex-
tenso la declaración de los Obis-
pos en relación al proyecto del 
aborto, pero no sé si sería muy 
extensa para la revista. Creo que 
podemos publicarla a lo menos 
en nuestra página de internet de 
Lumen.

Espero en Dios que mi colabo-
ración sea bien recibida en este 
caso.

Meditación
rra que se está desencadenando 
en Chile a imitación de lo que ha 
sucedido en España donde Obis-
pos y Sacerdotes han sido ame-
nazados por decir que la homo-
sexualidad es un pecado.

También existió una resolución 
Municipal para expropiar una Ca-
tedral y muchos profesores que 
no compartían la ideología del 
género han sido despedidos.

Francisco Negroni
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Significado del Adviento
La palabra latina “adventus” 

significa “venida”. En el lenguaje 
cristiano se refiere a la venida de 
Jesucristo. La liturgia de la Iglesia 
da el nombre de Adviento a las 
cuatro semanas que preceden a la 
Navidad, como una oportunidad 
para prepararnos en la esperanza 
y en el arrepentimiento para la lle-
gada del Señor.

El color litúrgico de este tiem-
po es el morado que significa pe-
nitencia.

El tiempo de Adviento es un 
período privilegiado para los cris-
tianos ya que nos invita a recordar 
el pasado, nos impulsa a vivir el 
presente y a preparar el futuro.

Esta es su triple finalidad:
• Recordar el pasado: Celebrar 

y contemplar el nacimiento 
de Jesús en Belén. El Señor ya 
vino y nació en Belén. Esta fue 
su venida en la carne, lleno 
de humildad y pobreza. Vino 
como uno de nosotros, hom-
bre entre los hombres. Esta 
fue su primera venida.

• Vivir el presente: Se trata de 
vivir en el presente de nues-
tra vida diaria la “presencia de 
Jesucristo” en nosotros y, por 
nosotros, en el mundo. Vivir 

El adviEnto, 
preparación para la navidad

siempre vigilantes, caminan-
do por los caminos del Señor, 
en la justicia y en el amor.

• Preparar el futuro: Se trata de 
prepararnos para la Parusía o 
segunda venida de Jesucristo 
en la “majestad de su gloria”. 
Entonces vendrá como Señor 
y como Juez de todas las na-
ciones, y premiará con el Cie-
lo a los que han creido en Él 
y vivido como hijos fieles del 
Padre y hermanos buenos de 
los demás. Esperamos su ve-
nida gloriosa que nos traerá la 
salvación y la vida eterna sin 
sufrimientos.

En el Evangelio, varias veces 
nos habla Jesucristo de la Parusía y 
nos dice que nadie sabe el día ni la 
hora en la que sucederá. Por esta 
razón, la Iglesia nos invita en el 
Adviento a prepararnos para este 
momento a través de la revisión y 
la proyección:

Aprovechando este tiempo 
para pensar en qué tan buenos he-
mos sido hasta ahora y lo que va-
mos a hacer para ser mejores que 
antes. Es importante saber hacer 
un alto en la vida para reflexionar 
acerca de nuestra vida espiritual y 
nuestra relación con Dios y con el 
prójimo. Todos los días podemos y 
debemos ser mejores.

En Adviento debemos hacer 
un plan para que no sólo seamos 
buenos en Adviento sino siempre. 
Analizar qué es lo que más trabajo 
nos cuesta y hacer propósitos para 
evitar caer de nuevo en lo mismo.

Algo que no debes olvidar
El Adviento comprende las 

cuatro semanas antes de la Navi-
dad.

El adviento es tiempo de pre-
paración, esperanza y arrepenti-
miento de nuestros pecados para 
la llegada del Señor.

En el adviento nos preparamos 
para la Navidad y la segunda ve-
nida de Cristo al mundo, cuando 
vuelva como Rey de todo el Uni-
verso.

Es un tiempo en el que pode-
mos revisar cómo ha sido nuestra 
vida espiritual, nuestra vida en re-
lación con Dios y convertirnos de 
nuevo.

Es un tiempo en el que pode-
mos hacer un plan de vida para 
mejorar como personas.

Cuida tu fe
Esta es una época del año en 

la que vamos a estar “bombardea-
dos” por la publicidad para com-
prar todo tipo de cosas, vamos a 
estar invitados a muchas fiestas. 
Todo esto puede llegar a hacer 
que nos olvidemos del verdadero 
sentido del Adviento. Esforcémo-
nos por vivir este tiempo litúrgico 
con profundidad, con el sentido 
cristiano.

De esta forma viviremos la Na-
vidad del Señor ocupados del Se-
ñor de la Navidad.

Por: Tere Vallés | Fuente: Catholic.net

Tiempo para prepararse y estar en gracia 
para vivir correctamente la Navidad

NOVIEMBRE • DICIEMBRE 2017 43



PENTECOSTÉS • N° 26244

TEsTImOnIOs 
    DE VIDa

de Francisco Negroni E.

MOMENTOS DE VALOR
MOTIVACIÓN PARA COMPARTIRLOS
Introducción y motivación

Un amigo con quien comparto en la Renovación Carismática Cató-
lica, me habló hace poco que era muy importante llegar con nuestro 
mensaje de paz y amor a aquellos que no tienen fe. Por eso en estas 
palabras, a las que llamo Momentos de Valor, deseo hablarles a los que 
nunca han tenido fe en un Ser Superior o que a través de la vida, por 
tantas influencias negativas, o por sus urgencias y circunstancias, la han 
perdido.

Si puedo llegar a ti, que estás en esta situación, lo haré no a través 
de la teología, ni siquiera de la Biblia pues es posible que tú no aceptes 
la autoridad de ninguna de ellas. 

Por este motivo lo que haré es contarte mis propios testimonios de 
vida, los que son evidencia de primera mano de mi experiencia con la 
realidad de este Ser Superior que llamamos Dios y la felicidad, paz y 
seguridad que ha dado a mi vida desde que pude descubrirlo.

No creas que los hechos que relato fueron posibles porque yo sea o 
haya sido muy santo, o muy sensible, o con muchos estudios teológi-
cos. Soy una persona muy alejada de lo que se considera corrientemen-
te como santo. Por otra parte en vez de ser una persona muy sensible 
soy un ingeniero, profesor e investigador de la UC por cuarenta años e 
ingeniero consultor, muy aterrizado y como muchos nos llaman a los 
ingenieros, bastante cuadrado. Tampoco tengo estudios formales de 
teología sino que solo tengo lo que aprendí directamente de la Biblia, 
de mi experiencia, de mi grupo de oración carismático y de los retiros 
a los que normalmente asisto. Lo que tengo es porque sé que Dios me 
ama y quiere todo lo bueno para mí. Y una buena noticia: a ti también 
te ama infinitamente, independientemente de que lo rechaces o de lo 
que hayas hecho. Por lo tanto a ti también quiere darte las maravillosas 
experiencias que yo he vivido y que relato y aún mucho más.

Te invito a considerar mis testimonios de vida que he seleccionado 
para ti, los que te tomarán no más de tres minutos cada uno, esperan-
do que sean de valor para ti. Atrévete a leerlos, en cualquier orden y de 
a uno por uno según sea tu interés en cada momento.

PENTECOSTÉS • N° 26244
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¿Será cierto que existe 
un cielo?

Esta es una pregunta muy legí-
tima que toca todo nuestro ser, a 
nuestro destino y a nuestra razón 
de ser. 

Muchas veces ante el dolor 
de la muerte de un ser querido, 
padres o abuelos, caemos en un 
vacío muy grande y nos pregunta-
mos ¿Lo volveré a ver? o ¿le llegó 
su aniquilación total y por siem-
pre?

Yo he tenido esta duda pen-
sando que el Cielo y que la vida 
después de la vida no fuera más 
que un buen deseo, un salvavidas 
para mi angustia de no ser nada y 
terminar en nada.

Esta duda me asaltó muy fuer-
te durante la celebración de una 
misa carismática que presidía el 
Padre Armando. El Padre Arman-
do era una figura pequeña, hu-
milde, bondadosa, que se notaba 
lleno de amor y del Espíritu Santo. 
Quedé sorprendido de la fuerza 
de la duda. Sin embargo en ese 
momento escuché una voz inte-
rior, que mientras contemplaba 
al Padre Armando me decía muy 
fuerte: “Si no hubiera un cielo Yo 
lo haría para el Padre Armando”. 
Mi duda se disipó y quedé lleno 
de paz y alegría, comprendiendo 
que en la bondad de Dios para 
todos nosotros Él no puede hacer 
otra cosa que recibirnos en ese lu-
gar, ese universo paralelo o como 
quiera que lo llames, preparado 
con gran gozo para ti y para mí y 
para tus seres queridos.

Que este sea un testimonio 
que te haya servido para crecer en 
esperanza.

Sí, vale la pena escuchar 
a Jesús

Muchos somos los que nos 
hemos planteado en nuestra vida 
que queremos la libertad y que no 
tenemos por qué seguir compor-

tamientos y tomar actitudes que 
son mandadas por otros hombres 
que tampoco conocen mis pro-
blemas, circunstancias y deseos 
ya que esto violaría mi libertad. En 
particular nos molesta el tema de 
los mandamientos de Dios, que 
los considerábamos solo consig-
nas de hombres que las imponen 
a otros hombres.

Sin embargo durante mi vida 
fui sorprendiéndome muchas ve-
ces de que el tomar mis decisiones 
violando el amor y la verdad sólo 
me producían problemas y dolor y 
que en cambio cuando seguía la 
palabra de Jesús, que es dar amor, 
esto me llevaba a un gran gozo y 
a una sensación de paz y libertad.

Entre estas decisiones tuve que 
perdonar a mi Padre, quién hizo 
sufrir mucho al resto de la familia 
y quien en una ocasión me mandó 
preso por haberlo golpeado cuan-
do yo todavía era un mocoso. La 
sensación del golpe que le di, en 
una primera instancia me llenó de 
alegría y orgullo, pues siendo el 
único hijo hombre y teniendo solo 
14 años fui capaz de enfrentarlo 
en defensa del resto de la fami-
lia por primera vez. Sin embargo 
a través de los años y luego de 
recordarlo viejo y acabado, este 
recuerdo me produjo más pena 
que alegría. Llegó un momento, 
ya después de su muerte en que 
aprendí que Jesús pedía en su 
palabra que perdonáramos y que 
también pidiéramos perdón, por 
lo que lo perdoné ante el Señor y 
pedí perdón porque con amor y 
fé hubiera podido defender a mi 
familia mucho mejor. Esto produ-
jo un cambio en mí que me llenó 
de una paz más profunda y muy 
diferente a la que había estado vi-
viendo por años.

Ahí caí en la cuenta que Dios 
que nos creó, sabe mejor que na-
die como funcionamos y lo que 
necesitamos para una vida en paz, 
amor y profunda felicidad. Ya era 

en esa época un ingeniero mecá-
nico y pensé: ¿Quién sabe mejor 
de los cuidados y mantención que 
requiere un auto para funcionar 
bien?: éste es el diseñador del 
auto. Lo mismo se aplica a Dios 
que nos creó a nosotros y que 
como creador sabe cómo fun-
cionamos y que es lo mejor para 
cada uno. Dios sabe cómo pode-
mos ser felices y verdaderamente 
libres. Escucha su palabra de amor 
y verdad y tú también lo serás.

¿Cómo será el momento 
de mi muerte?

Es algo que muchos pensamos 
con temor o por lo menos con 
grandes dudas y de lo cual pre-
ferimos no hablar, y que a pesar 
nuestro, debemos enfrentar en al-
gún momento.

Sin embargo, el Señor me dio 
una experiencia que cambió total-
mente mi visión al respecto.

Estando en un grupo de ora-
ción, mientras se cantaba esa 
estrofa que dice “al son de las 
trompetas mi alma volará” sentí 
que me elevaba y podía observar 
al grupo de oración desde lo alto, 
y pensé claramente que estaba 
experimentando mi muerte. En 
ese momento pensé en mi seño-
ra y en mi hija, aún pequeña, que 
se iban a quedar solas y sorpren-
dentemente era tanta mi alegría y 
confianza en el Señor que esto no 
me importó. 

Después de unos momentos 
volví abajo y seguí cantando pero 
lleno de una gran alegría y paz y 
agradeciendo lo que el bondado-
so Señor me había mostrado.

Posteriormente tuve otra expe-
riencia similar y conozco además 
otras dos experiencias parecidas 
de personas muy amigas y de ple-
na confianza.

Espera tu muerte, la que será 
una gran alegría y liberación para 
ti, si confías y buscas al Señor.
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Es útil creer en el demonio
El demonio no te puede dañar 

directamente a menos que tú lo 
busques con tus deseos y accio-
nes. Lo que si puede hacer es ten-
tarte, es decir sugerir y provocar 
en ti ideas y deseos, que normal-
mente llevados a la acción te pro-
ducirían mucho daño a ti y a los 
demás que te rodean. 

Yo creía que el demonio exis-
tía, y que Dios era más poderoso, 
pero hasta ese día no estaba cons-
ciente de su actuar ni del poder 
de la oración en nombre de Jesús. 
Ese día salíamos de paseo con 
toda la familia fuera de Santiago, 
pero al partir, estando todos en el 
auto, mi señora me dice, espera, 
me olvidé de algo y entró de nue-
vo a la casa. Como esto ya me ha-
bía pasado antes y yo había hecho 
un esfuerzo para salir a tiempo, 
me empecé a enojar y este enojo 
a crecer, por lo que me bajé aira-
damente del auto y me dirigí a la 
casa para enfrentarla y poner las 
cosas en su lugar.

Luego de caminar unos pasos 
se me cruza una idea: no soy yo el 
enojado, sino que algo o alguien 
me está haciendo enojar y llenar 
de una rabia desproporcionada. 
De inmediato se me sale una frase 
que la digo en voz alta y fuerte: 
“Córrete coludo”. En el momento 
desaparece mi rabia y quedé lleno 
de una gran paz y todo se solu-
cionó sin mayor demora ni pro-
blemas.

Si crees en el demonio, podrás 
rechazarlo y podrás saber que en 
todas esas reacciones despropor-
cionadas y peligrosas para ti, el 
demonio está actuando y no eres 
tu sino él quien te está llevando 
adonde tu realmente no quieres ir. 
Y lo más importante, si confías en 
Dios, podrás rechazarlo en nom-
bre de Jesús.

Espero que este testimonio te 
sea de utilidad en tantos momen-
tos difíciles que todos debemos 
enfrentar en nuestras vidas.

Sí, pero no creo, 
no tengo fe

Muchas personas necesitan y a 
veces quisieran la ayuda de Dios 
en sus vidas, pero se autoexcluyen 
de la maravillosa acción de Dios 
con esta frase: si, pero no tengo 
fe.

Mi respuesta es ¿Qué crees 
que es la fe que necesitas? ¿Crees 
que es un rayo divino que recibes 
repentinamente y que te mueve a 
actuar? Quién te lo dio a entender 
está muy equivocado. La fe que 
necesitas es sólo aquella voluntad 
de hacer cosas, es decir dar pasos 
concretos para acercarte a Dios y 
cuando lo encuentres, aceptarlo. 
Estos pasos son la oración, medi-
tar testimonios como el que estás 
escuchando, compartir con perso-
nas religiosas, asistir a un grupo 

de oración, a un retiro espiritual, 
etc. Todo esto lo puedes hacer 
aunque tú creas que no tienes fe, 
porque aunque no lo creas esta-
rás demostrando tu fe con estos 
hechos. 

Mi testimonio es que si te acer-
cas a Dios, Él actúa, aunque en un 
momento dado no tengas fe en 
su acción. Por cerca de cinco años 
sufrí de artrosis en mi rodilla de-
recha, de una magnitud suficiente 
para que el médico especialista 
quisiera operarme, y cambiármela 
por una prótesis, lo que no hice. 
Hace casi un año asistí a un retiro 
espiritual en la casa de retiros de 
Padre Hurtado. No asistí para sa-
nar mi rodilla sino que para mejo-
rar mi espiritualidad. Durante una 
sesión quién dirigía el retiro dijo: 
“el Señor está sanando la artrosis 
de la rodilla derecha de una per-
sona”. Yo pensé de inmediato que 
esa persona podía ser cualquiera 
de muchos asistentes porque esta 
dolencia es común especialmente 
entre personas de edad, que eran 
muchas en el retiro. En otras pa-
labras a pesar de estar haciendo 
un acto de fe por asistir al retiro 
no tenía fe en esa acción concreta 
del Señor en mí. Sin embargo mi 
señora que estaba a mi lado me 
dice: Francisco eres tú, y pone su 
mano en mi rodilla y empiezo a 
sentir un gran calor que la inun-
daba. Al rato me levanto y toda la 
molestia había desaparecido. Hoy 
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escribo esto después de casi un 
año de ese momento y me siento 
perfecto de mi rodilla.

Espero que mi testimonio te 
mueva a buscar a Dios, y de que 
te hayas librado de la creencia de 
que estabas excluido de las ma-
ravillas de Dios por una supuesta 
falta de fe.

Aprende a protegerte 
de los ataques del mal

Me refiero a brujerías, mal de 
ojo, espiritismo, recurrir a fuentes 
de “energía”, “monjes sanado-
res”, amuletos, drogas, etc. 

Lo primero es la prevención. El 
demonio y sus secuaces que es-
tán siempre detrás de estas cosas, 
no tienen poder real sobre ti. Es 
como un león encadenado, el que 
no puede atacarte directamen-
te, salvo que tú te acerques a él 
dentro del radio que le permite su 
cadena. Cuando participas en to-
das esas cosas esotéricas, aunque 
sea sólo por curiosidad o por una 
atracción al peligro o por broma, 
puedes caer en sus garras desde 
donde sólo Dios puede salvarte. Te 
cuento un testimonio al respecto.

Un día estando en Meloco-
tón comiendo con unos amigos 
nos llamaron porque en la calle 
había una niña que se golpeaba 
contra el suelo y no sabían que 
hacer. Cuando llegamos ya había 
tres jóvenes, todos altos y macizos 
que trataban de sujetarla contra el 
suelo para que no se hiriera, mien-
tras llegaba una ambulancia que 
ya habían llamado. En ese mo-
mento otro vecino, debido a que 
parecía una posesión demoníaca, 
tratando de ayudar, acercó una 
biblia por detrás de la cabeza de 
la niña, de modo que no viera la 
Biblia. Sin embargo tuvo que reti-
rarse pues cada vez que lo hacía la 
niña saltaba con gran fuerza y se 
elevaba a pesar de los tres jóvenes 
que estaban sujetándola, cayendo 
de nuevo al suelo y haciéndose 
más daño aún. Cuando llegó la 

ambulancia fue inyectada e inter-
nada en el Hospital de San José de 
Maipo. Al día siguiente uno de los 
jóvenes fue al hospital a pregun-
tar por ella y se encontró con su 
mamá. Ella le contó que estaba 
desesperada con su hija que entre 
otras cosas tenía su pieza tapizada 
con posters de cantantes de rock 
pesado, figuras de calaveras, caras 
de demonio y cosas similares.

Espero que este caso real te sir-
va como ejemplo de lo peligroso 
que es acercarse y dejarse llevar 
por este tipo de cosas.

Acepta la oración de otros 
y abre tu corazón para 
solución de tus problemas

Estábamos en nuestro gru-
po de oración utilizando el salón 
grande de nuestro muy nuevo 
Centro Pastoral de la Parroquia 
Santa Marta. Cuando estábamos 
ya cerca de terminar la oración 
vi que entraban al salón dos per-
sonas, una de ellas era Graciela a 
cargo del comité de construcción 
del Centro Pastoral. Ambas perso-
nas, sin interrumpir al grupo, se 
dirigieron a revisar algunas luces y 
las nuevas cortinas.
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Me llamó la atención que Gra-
ciela se veía muy preocupada, 
algo muy opuesto a su tempe-
ramento abierto, jovial y alegre. 
La llamé y la invité a sentarse un 
ratito con nosotros y le pregunté 
que le pasaba pues la veía muy 
preocupada. 

Nos contó que estaba triste 
porque su hijo, luego de un pro-
blema que tuvo, se deprimió y ha-
cía ya dos meses que no se levan-
taba a pesar de los remedios y del 
empeño de sus padres de animar-
lo e invitarlo a salir para sacarlo 
de ese estado y que aceptaba feliz 
que oráramos por esta intención.

Terminada la oración se retiró y 
muy luego nos retiramos también 
nosotros. A la salida la vi que es-
taba en la secretaría. Sentí dentro 
de mí la urgencia de decirle que su 
hijo se sanaría. Sin embargo sólo 
me atreví a decirle, a la pasada, 
que a su vuelta a casa se fijara en 
su hijo, esto para ir viendo la ac-
ción de Dios en él.

Luego nos contó que cuando 
llegó a su casa se llevó la sorpresa 
que su hijo se había levantado y 
aceptado la invitación de su papá 
para ir de compras a un centro co-
mercial. Después de eso su mejo-
ría fue completa.

¿Qué nos enseña Graciela? En 
primer lugar, aceptar la oración 
de intercesión de otros y acompa-
ñarla en oración a ella misma. En 

segundo lugar, abrirse y contar sin 
miedo ni vergüenza su problema 
para así ponerlo ante Dios. Tam-
bién, reconocer la fuerza de la 
oración en comunidad. Haz tú lo 
mismo.

Escucha la Voz del Señor
En momentos de decisiones 

críticas es siempre positivo consul-
tar los pro y contra con personas 
de tu confianza y que tengan sa-
biduría y experiencia. Sin embargo 
a pesar de ello siempre es muy im-
portante que la decisión final esté 
de acuerdo con lo que Dios quiere 
y también estar atento a las señas 
o pistas que Él mismo puede in-
dicarte.

Hace ya más de cuatro años 
en una revisión médica de rutina 
me encontraron que el ventrículo 
izquierdo de mi corazón estaba 
muy dilatado y su válvula estaba 
trabajando mal. Consulté con tres 
médicos y todos decían lo mismo, 
que había que operar y lo expli-
caban muy claro. Sin embargo la 
operación era a corazón abierto y 
con una cierta probabilidad de fa-
llar. Después de la tercera consul-
ta, realizada un día jueves pensaba 
no operarme. Ese mismo sábado 
llegué a mi grupo de oración un 
poco antes de la hora y al entrar 
a la sala me encuentro con una 
amiga que conversaba con otro 
hermano de la renovación. Les 
cuento de mi operación y que no 

pensaba hacerla. La hermana me 
dice que ella se operó de lo mismo 
y para más coincidencia con uno 
de los médicos que había consul-
tado. Sentí que debía operarme, 
que era la voluntad de Dios y que 
lo haría con mucha confianza.

Ya tomada mi decisión de ope-
rarme partí con el primero de los 
exámenes previos en el cual en-
contraron, que además de lo que 
se me había detectado antes, tenía 
tres arterias coronarias práctica-
mente tapadas y corría un peligro 
de muerte inmediata. Por este mo-
tivo me internaron de inmediato 
en la UCI con tratamiento de ur-
gencia para operarme al día sub-
siguiente a pesar del tratamiento 
con anticoagulantes que me es-
taban aplicando por el peligro en 
que estaba. Yo siempre estuve con 
gran confianza por la señal que 
me dio el Señor, agradeciendo que 
no se produjera ningún ataque al 
corazón y la excelente voluntad y 
pericia de los médicos que se hicie-
ron cargo de mí. Al final me arre-
glaron dos válvulas y me hicieron 
tres bypass en las coronarias que-
dando como nuevo.

Deseo que este testimonio te 
sirva en momentos de decisiones: 
consultar con personas sabias 
y con experiencia, pedir a Dios 
orientación, estar atento a las se-
ñales que Dios te mande y entre-
garte a Él con confianza.
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